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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Urgen a desalojar 500 familias  
El Ayuntamiento de Puebla envió una solicitud a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 

para el desalojo de 500 familias que viven a las orillas de ríos y barrancas, puesto que 
sus vidas corren peligro, informó Gustavo Ariza Salvatori, director de la Unidad de 
Protección Civil Municipal. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Descubren ineficiencia en políticas públicas 

El Gobierno del Estado de Puebla se ha incomodado por los trabajos publicados por el 
Centro de Análisis de Políticas Públicas México Evalúa, informó la Directora General, Edna 
Jaime, pues a pesar de que los datos con lo que se han realizado los proyectos son 
oficiales, autoridades estatales argumentaron que eran incorrectos. (Heraldo) 

   

 

 

Coordinan fiscalización 

Por primera vez en México se lleva a cabo el Congreso Internacional en Rendición de 
Cuentas, por lo que Puebla se convirtió en la pionera a iniciativa de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE), evento que conjunta a ponentes de Bolivia, Perú, Uruguay, DF y del 
CIDE. (Síntesis) 

  

 

 

Disfrazan deuda estatal con desastre por lluvias 
Durante la sesión de la Comisión de Presupuesto, los legisladores avalaron el documento 

que fue presentado apenas 24 horas antes por el gobierno estatal para contratar deuda; 

hoy, en sesión extraordinaria saldrá sin complicaciones. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Volcadura de la Bicentenario; cancelan concesión al Vale 
La Secretaría de Transportes del gobierno morenovallista inició ayer el proceso 
administrativo para la cancelación de las concesiones de la ruta Bicentenario, luego de 
que una de sus unidades tuvo un accidente por ir en exceso de velocidad, dejando como 
saldo una persona muerta y 60 heridos, dos de ellos de gravedad. El chofer está en 

calidad de detenido mientras se deslindan las responsabilidades. (Cambio) 
  
 

 

Vuelca autobús Bicentenario; ST va por concesión 
El gobierno del estado de Puebla informó que a través de la Secretaría de Transporte 
comenzó anoche con el procedimiento administrativo para la revocación de las 
concesiones de la ruta Bicentenario A, otorgadas de forma irregular en el sexenio del ex 

gobernador Mario Marín Torres. (Milenio digital) 
  
 

 

RMV pagó 15 mdd por un seguro que no usara, explica PRD 
El estado de Puebla pagó 15 millones de dólares –196 millones 672 mil pesos– por un 
seguro de daños que no utilizará. Mientras la Secretaría de Finanzas del gobierno del 
estado continúa sin ofrecer información sobre la contratación de ese seguro para el año 
2013, la administración estatal prefirió buscar un crédito con la banca de desarrollo que 

hacer uso del millonario seguro. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Señala Coneval debilidades de Cruzada contra el Hambre en Puebla 
La dificultad para ubicar a personas en situación de pobreza extrema en zonas urbanas, 

como la ciudad de Puebla, y la necesidad de documentar la inclusión del municipio 

poblano de San Antonio Cañada, fueron algunas de las inconsistencias que el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) detectó en la 
elaboración del programa federal “Cruzada contra el hambre”. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Realizan marchas en Puebla por el 2 de Octubre 

http://impreso.milenio.com/
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En el estado de Puebla se recordó hoy, por medio de marchas, el 45 aniversario de los 
hechos ocurridos el 2 de octubre de 1968 en Tlatelolco. Diversas organizaciones civiles se 
organizaron para conmemorar hoy el movimiento que estudiantes generaron en 1968. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Se revocará concesión a la “Bicentenario A” por exceso de velocidad; hay 61 

víctimas 
La Secretaría del Transporte va a iniciar el procedimiento administrativo para la 
revocación de las concesiones de la ruta Bicentenario A otorgadas en el sexenio pasado, 
ante diversas irregularidades, como el exceso de velocidad, que hoy derivaron en un 

trágico accidente. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Otra tragedia del transporte: un muerto y 60 lesionados 
La volcadura de un autobús de la ruta Bicentenario, ocurrido la noche de este jueves en 

el Periférico Ecológico tramo Cuautlancingo, dejó un saldo de una persona fallecida y 60 
lesionadas. El conductor de la unidad manejaba a exceso de velocidad y se quedó sin 
frenos. (Imagen) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

1 muerto y 60 heridos causa Ruta Bicentenario en Periférico: gobierno revocará 
concesión 
La Secretaría del Transporte (ST) informó que va iniciar el procedimiento administrativo 

para la revocación de las concesiones de la Ruta Bicentenario A ante diversas 
irregularidades, como el exceso de velocidad, que este miércoles derivaron en un trágico 

accidente en el Periférico Ecológico, a la altura de Cuautlancingo, que dejó un saldo de un 
muerto y 60 heridos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Suma rechazo reforma fiscal 
El Consejo Coordinador Empresarial, Coparmex y el PAN sumaron votos contra la 
propuesta de reforma fiscal; piden incluso protestar con marchas. (Reforma) 

  
 

 
Liga informe a CNTE con EPR 
Un informe de la Procuraduría General de la República señala que los maestros de la 
CNTE detenidos en Oaxaca por su implicación en un secuestro presuntamente pertenecen 
a una banda de plagiarios que tiene vínculos con el grupo subversivo Ejército Popular 

Revolucionario. (El Universal) 
 

 

 

 
Quiere la CNTE  y 5 excarcelaciones 
Dicen estar contra la reforma educativa, pero, al final, sus únicas demandas son la 
entrega de al menos 115 millones de pesos y la liberación de sus cinco compañeros 
acusados de delincuencia organizada y secuestro. (Milenio digital)  

  
 

 

Las ciudades son inseguras, dice 66% de mexicanos 

Una percepción extendida de inseguridad ha cambiado los hábitos personales y las 
relaciones sociales de adultos de zonas urbanas. La mayoría opta por salir sin joyas ni 
tarjetas de crédito y prefiere guardarse en casa antes de las ocho de la noche. Se ha 
vuelto práctica recurrente limitar las salidas de los hijos y las visitas a parientes y 
amigos, según mostró una encuesta oficial. (La Jornada) 

  

 

 

Piden sacar ley aduanera de reforma hacendaria 

Debido a que la iniciativa contiene cambios en muchas leyes fiscales, existe el riesgo de 
que se apruebe en paquete sin un mayor análisis. (El Economista Digital) 

  
 

 

Anarquistas manchan el 2 de octubre con vandalismo y choques con policías 
Anarquistas convirtieron de nueva cuenta el primer cuadro de la ciudad en un campo de 
batalla. Se enfrentaron en cuatro ocasiones con la policía capitalina en distintos puntos, 
saquearon tiendas de conveniencia y dañaron fachadas de inmuebles ubicados en Paseo 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 03 de Octubre de 2013 

 
 

 3 

de la Reforma. (Crónica Digital) 
  
 

 

Desatan violencia; embozados atacan con bombas molotov 
Pese a los exhortos del jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Miguel Ángel 
Mancera, para que las manifestaciones conmemorativas del 45 aniversario del 2 de 

Octubre se llevaran a cabo pacíficamente y para que los participantes no escondieran su 
identidad, grupos de jóvenes embozados destrozaron mobiliario urbano, robaron a 
particulares, vandalizaron establecimientos comerciales y agredieron a los miembros de 

la policía de la capital del país. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Recibe Rivera en París un adelanto del estudio de la OCDE 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, emprendió una gira de trabajo por París, Francia, y 
entre sus primeras actividades tuvo un encuentro con representantes de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económicos (OCDE). El encuentro se desarrolló en la embajada de México en ese país y contó con la 
presencia del embajador Dionisio Pérez Jácome. Ahí, el alcalde poblano recibió un avance del “Estudio Territorial 
de la Zona Metropolitana Puebla–Tlaxcala”, el cual está siendo realizado por la OCDE y será presentado en las 

próximas semanas. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/recibe-rivera-en-paris-un-adelanto-del-estudio-de-la-ocde/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla recibe Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública 
Efectiva 

Como parte del concurso convocado por parte de la Organización de los Estados Americanos (OEA), cuyo objetivo 
es identificar y promover acciones innovadoras en la gestión pública de los gobiernos, el Ayuntamiento de Puebla, 

obtuvo el Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva 2013. Luis Olmos Pineda, 
director general del IMPLAN, indicó que mediante el Sistema de Evaluación de Desempeño Municipal, Puebla 
recibió el primer lugar en la categoría Innovación en la Planificación y/o Evaluación de Políticas Públicas. “Con este 

reconocimiento, queda de manifiesto la voluntad política que el alcalde Eduardo Rivera ha mostrado durante todo 
su mandato para dar continuidad a prácticas de gobierno exitosas para el mejoramiento de la administración 
gubernamental, en beneficio de la ciudad”, indicó el funcionario municipal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44931: 

 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla se reúne en Francia con integrantes de la OCDE 
Durante la gira de trabajo que sostiene el presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo una 
reunión con Dionisio Pérez Jácome, Embajador de México ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) y sus integrantes. En el encuentro, el alcalde poblano recibió un avance del Estudio Territorial 
de la Zona Metropolitana Puebla – Tlaxcala, el cual está siendo realizado por la OCDE y será presentado en las 
próximas semanas. El estudio contiene características del territorio en estudio, propuestas de elementos para una 
política de desarrollo, identificación de ventajas competitivas para el empleo y la inversión. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44928:  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 El Alcalde Eduardo Rivera se reúne con integrantes de la OCDE 
El edil poblano recibió por parte de los integrantes de la organización un avance del Estudio Territorial de la Zona 
Metropolitana Puebla – Tlaxcala que será presentado en las próximas semanas. El documento es el primero en su 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/recibe-rivera-en-paris-un-adelanto-del-estudio-de-la-ocde/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44931:
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44928:
http://www.pueblaonline.com.mx/
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tipo en México y será un elemento clave para la recuperación económica de la zona metropolitana Puebla – 
Tlaxcala. París, Francia.- Durante la gira de trabajo que sostiene el presidente Municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, sostuvo una reunión con Dionisio Pérez Jácome, Embajador de México ante la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y sus integrantes. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63802el-alcalde-eduardo-rivera-se-reúne-con-integrantes-de-la-

ocde#.Uk0x3OWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ayuntamiento de Puebla envía solicitud a CONAGUA para desalojo de familias en zona de 

riesgo 
El Ayuntamiento de Puebla envió una solicitud a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para el desalojo de 500 
familias que viven a las orillas de ríos y barrancas, puesto que sus vidas corren peligro, informó Gustavo Ariza 
Salvatori, director de la Unidad de Protección Civil Municipal. Dio a conocer el inicio de conversaciones con la 
autoridad federal a efecto de impulsar procesos legales que lleven a la reubicación de quienes viven en zonas 
irregulares, producto de la complacencia de anteriores gestiones de los tres niveles de gobierno que nunca 

impidieron que fueran retirados.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3143142.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No dejarán que el Congreso "ceda" la Romero Vargas a la capital 

La síndico municipal, Lizbeth García Pedraza, dejó entrever que este Ayuntamiento podría interponer una 
controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en caso de que los diputados 
locales lleguen a ceder el territorio de la junta auxiliar Romero Vargas a las autoridades capitalinas, pues explicó 
que el 90 por ciento de los más de 20 mil habitantes que albergan en esta comarca, tiene escriturados sus 
patrimonios en territorio de este municipio. "Al igual que las autoridades locales de Puebla, también las 
correspondientes a Cuautlancingo ejercen actos de gobierno, acciones de seguridad, obra pública y otorgan 
apoyos a las familias que viven en la comunidad Ignacio Romero Vargas. (Normas Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142893.htm  
 

 
  

INTOLERANCIA 

 Urge regular valet parking para frenar desorden vial 
El secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, avaló la intención de la Secretaría de 
Gobernación de regular el servicio de valet parking que ofrecen establecimientos en al menos ocho zonas de la 
capital. Se ha incrementando el número de faltas al reglamento de Tránsito, como la invasión de la vía pública, 
áreas verdes, dobles filas y la obstrucción de entradas a viviendas, situaciones que son las que más denuncian los 
ciudadanos. El funcionario municipal destacó que una medida así es de suma importancia no sólo para frenar el 
abuso de estas empresas, sino para reordenar las calles donde se ubican la mayor parte de los establecimientos 

que brindan este servicio. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113419  
 

INTOLERANCIA 

 Solicita comuna a Conagua desalojar a 500 familias 

Todavía habitan al menos 500 familias en zonas de riesgo en la capital poblana, en especial en laderas de ríos y 
barrancas. Esto después de que en lo que va de la administración, de un total de 600, ya fueran desalojadas 100 
familias que ocupaban de manera irregular zonas federales. Estas 100 personas que fueron retiradas se 
encontraban en la barranca de El Santuario, uno de los principales vasos reguladores que atraviesan la ciudad. 
Ahora la meta de la actual administración es retirar a las 500 familias que aún permanecen en estos lugares, aun 

cuando han sido notificadas para abandonar sus casas porque están en riesgo de perder sus vidas. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113418  

http://www.ngpuebla.com/puebla/63802el-alcalde-eduardo-rivera-se-reúne-con-integrantes-de-la-ocde#.Uk0x3OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63802el-alcalde-eduardo-rivera-se-reúne-con-integrantes-de-la-ocde#.Uk0x3OWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3143142.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142893.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113419
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113418
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E-CONSULTA 

 Buscan desalojo de 500 familias que viven a orillas de ríos y barrancas 

El año pasado se logró la salida de los propietarios de 100 inmuebles La dirección de Protección Civil Municipal 
buscará el desalojo de 500 familias asentadas en laderas de ríos y barrancas luego de iniciar conservaciones con 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para lograr ese objetivo lo más pronto posible. Así lo manifestó Gustavo 
Ariza Salvatori, director de la dependencia municipal, al recordar que el año pasado se logró la salida de los 

propietarios de 100 inmuebles, lo que incrementa las posibilidades de tener el aval de la dependencia. (Genaro 
Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/ciudad/buscan-desalojo-de-500-familias-que-viven-orillas-de-rios-y-

barrancas  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Advierte regidor del PRD sobre la posibilidad de una represión social 
El 2 de octubre no se olvida, y es latente la posibilidad de que hechos lamentables como los de 1968 se repitan en 

México, alertó el regidor Arturo Loyola (PRD), al encabezar la ceremonia solemne por el 45 aniversario luctuoso 
de la matanza en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco. En su discurso, resaltó que la falta de oportunidades 

escolares y laborales por las que luchó el movimiento estudiantil de 1968 siguen vigentes, igual que la tentación 
del autoritarismo que persiste porque  —afirmó— no se ha regulado el poder presidencial; situación que hoy 
padece el país con inseguridad, incertidumbre e impunidad. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/advierte_regidor_del_prd_sobre_la_posibilidad_de_una_represion_social 
 

PERIODICO DIGITAL 

 IMPLAN continuará desarrollando proyectos durante la gestión de Gali: Olmos 
En la próxima administración gubernamental de la capital el IMPLAN –creado en este trienio– tendrá continuidad, 
afirmó su coordinador general Luis Armando Olmos Pineda; detalló que el presidente electo, Antonio Gali Fayad, –

en reuniones de transición expresó que dará continuidad a esta entidad, que en tres años concretó y heredará 
cinco proyectos trascendentales para el desarrollo del municipio de Puebla, que ejecutarán las nuevas autoridades. 
Resaltó que la decisión “acertada” de las nuevas autoridades, permitirá que en la capital se sigan implementando 
las innovaciones que este Instituto aportó para tener un plan de ciudad. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_ol
mos 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscará Comuna de Puebla que CIDE no sea elefante blanco 

Para que el Centro de Innovación y Diseño Estratégico (IDEA), ubicado en la 4 poniente y 11 Norte-Sur, no se 
convierta en un “Elefante Blanco”, el ayuntamiento de Puebla, analiza el traspaso de diversas áreas de cobro. Y es 
que pese a que trabajadores del ayuntamiento aseguran que tales instalaciones no cuentan con el suficiente 
espacio para albergar áreas municipales, la comuna poblana tiene pensado traspasarlas para que el inmueble sea 
funcional. Actualmente el Centro Idea es utilizado para crear proyectos de emprendedores; no obstante, esto es 
insuficiente para hacer rentable al edificio que fue rehabilitado, tras la desaparición de una parte del Mercado 

Venustiano Carranza. (José Sosa)  
http://contraparte.mx/buscara-comuna-de-puebla-que-cide-no-sea-elefante-blanco/  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Una vez más, Puebla se ubica en el centro del quehacer político nacional: Lozoya 
Al Conmemorar el XCVI aniversario de la Promulgación de la Constitución del Estado, el Secretario de Educación 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/ciudad/buscan-desalojo-de-500-familias-que-viven-orillas-de-rios-y-barrancas
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/ciudad/buscan-desalojo-de-500-familias-que-viven-orillas-de-rios-y-barrancas
http://periodicodigital.com.mx/notas/advierte_regidor_del_prd_sobre_la_posibilidad_de_una_represion_social
http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_olmos
http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_olmos
http://contraparte.mx/buscara-comuna-de-puebla-que-cide-no-sea-elefante-blanco/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Pública, Jorge Alberto Lozoya, indicó que una vez más Puebla se ubica en el centro del quehacer político 
nacional,con el Gobernador Rafael Moreno Valle al frente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), 
en un momento crucial del quehacer educativo, financiero, hacendario y energético, desempeñando un papel 
fundamental en el diseño de las nuevas políticas. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52309&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Una-vez-mas,-

Puebla-se-ubica-en-el-centro-del-quehacer-politico-nacional:-Lozoya  
 
RETO DIARIO 

 PRD se pronuncia por modernizar reglamento administrativo de juntas auxiliares 

El regidor y presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el ayuntamiento de Puebla, David 
Méndez Márquez, consideró importante modernizar el marco administrativo de las juntas auxiliares para ofrecer 
un mejor servicio y atención a la gente. “Creo que se tiene que hacer una revisión profunda a los calendarios 
electorales, sobre todo, ahora que el tema de las juntas auxiliares está en la mira de la opinión pública”, destacó. 
Pese a lo anterior, el cabildante, opinó que la modernización de éstas tendrá que discutirse de manera seria por 
su complejidad, antecedentes e historia, pues están arraigadas en sus habitantes: “Se deberá tomar en cuenta la 

opinión de quienes habitan ahí y con ello implementar acciones que permitan el desarrollo global”, subrayó. 
(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52303&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-se-
pronuncia-por-modernizar-reglamento-administrativo-de-juntas-auxiliares  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Puebla recuerda a caídos del movimiento del 68 
Con el objetivo de honrar la memoria de los estudiantes caídos en el movimiento de 1968, el ayuntamiento de 
Puebla realizó una ceremonia para izar la bandera a media asta y colocaruna ofrenda florar en la plancha del 
Zócalo. Como orador David Méndez Márquez, regidor por el Revolución Democrática (PRD) aseguró que después 
de 45 años el gran pendiente es regular el poder presidencial, debido a que hasta el momento no se cuenta con 

los argumentos necesarios para lograr el derecho a manifestarse. "No se trata de evocar una masacre producto 
de una mente enferma y con poder del entonces presidente de México, Gustavo Díaz Ordaz. Se trata de recordar 
que fueron años de resistencia y perseverancia por los derechos humanos más elementales que desembocaron a 
la masacre y que también abrieron para México épocas mejores", dijo el regidor. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63812puebla-recuerda-caídos-del-movimiento-del-68#.Uk0xQ-Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 "Modernizar Juntas Auxiliares, en vez de desaparecerlas": Méndez 
La desaparición de siete Juntas Auxiliares es una propuesta viable, sin embargo sería mejor pensar en una 

modernización de las mismas en varios temas, desde jurídicos hasta urbanos, así lo dio a conocer David Méndez 
Márquez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del cabildo poblano quien dijo que 
antes de dar soluciones se tiene que dar un buen análisis a este tema. El cabildante comentó que en todo 
momento se tiene que tomar la opinión de los habitantes, que son los que conocen las necesidades de sus 
regiones y sobre todo las condiciones que serían mejor para ellos. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63810modernizar-juntas-auxiliares-en-vez-de-desaparecerlas-
méndez#.Uk0xqOWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento de Puebla resguarda cachorro de león 

La Unidad de Protección Civil Municipal y el Departamento de Control y Protección Animal respondieron una 

llamada de la ciudadanía a través de la cual se reportaba un cachorro de león en las calles de la colonia 
Bugambilias. Las autoridades municipales procedieron a la ubicación y captura del animal, a fin de salvaguardar la 
integridad del cachorro y los colonos. De igual modo, se dio parte a la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (PROFEPA), la cual será la responsable de tomar las acciones pertinentes para el cuidado y resguardo 
del león. El animal se encuentra en perfectas condiciones de salud y será puesto a disposición de la PROFEPA en 

próximas horas. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63769ayuntamiento-de-puebla-resguarda-cachorro-de-león#.Uk0yHuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52309&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Una-vez-mas,-Puebla-se-ubica-en-el-centro-del-quehacer-politico-nacional:-Lozoya
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52309&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Una-vez-mas,-Puebla-se-ubica-en-el-centro-del-quehacer-politico-nacional:-Lozoya
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52303&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-se-pronuncia-por-modernizar-reglamento-administrativo-de-juntas-auxiliares
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52303&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-se-pronuncia-por-modernizar-reglamento-administrativo-de-juntas-auxiliares
http://www.ngpuebla.com/puebla/63812puebla-recuerda-caídos-del-movimiento-del-68#.Uk0xQ-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63810modernizar-juntas-auxiliares-en-vez-de-desaparecerlas-méndez#.Uk0xqOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63810modernizar-juntas-auxiliares-en-vez-de-desaparecerlas-méndez#.Uk0xqOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63769ayuntamiento-de-puebla-resguarda-cachorro-de-león#.Uk0yHuWv5KY
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SINTESIS 

 Registran costos de la inseguridad 
En Puebla el costo total derivado de la inseguridad y delitos para las personas afectadas sumó al menos cinco mil 

357 millones 944 mil 73 pesos, con base en indicadores de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 
sobre Seguridad Pública 2013 (ENVIPE) del INEGI. Las cifras de la encuesta estima los costos asociados con la 
inseguridad y los delitos en 215 mil 200 millones de pesos (con 55.2 mil millones en gastos en hogares por 

prevención) a nivel país, cifra que equivale al 1.34 por ciento del PIB nacional. La ENVIPE estima que a nivel país 
suman 21 millones 603 mil 990 víctimas de algún delito durante 2012, lo que equivale a una tasa de 27 mil 337 
víctimas por cada 100 mil habitantes de 18 años y más. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/69814/registran-costos-de-la-inseguridad/puebla  

 
SINTESIS 

 Destaca Puebla como destino turístico 
Durante su participación en el segundo Congreso de Turismo y Gastronomía Citur-Anáhuac, la coordinadora 
Académica de Programas de Posgrado en Turismo de la Universidad de Nebrija España, Trinidad Cortés Puya, 
destacó que Puebla es vista en Europa como un destino Patrimonio Mundial de la Humanidad, con riqueza 
gastronómica y arquitectura barroca, y el área que más se promociona del estado en el viejo mundo es su riqueza 
colonial, rubro que podría crecer cuando se comience a difundir la rueda de observación, mejor conocida como 
Estrella de Puebla. Ante la comunidad universitaria de esa casa de estudios, la especialista indicó que el territorio 

poblano todavía puede explotar su turismo de aventura y sus bellezas naturales, con lo que atraería mayores 
visitantes de los que ya tiene. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/69810/destaca-puebla-como-destino-turistico/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Un muerto y 60 lesionados deja volcadura de ruta Bicentenario 

Un muerto y al menos 60 lesionados, 14 de ellos de gravedad, resultaron tras la volcadura de la ruta 
Bicentenario, que se volcó a la altura de Cuautlancingo, en el Periférico Ecológico; al parecer, el chofer que 
conducía con exceso de velocidad se quedó dormido. El accidente se produjo cerca de las 19:20 horas. La unidad 
quedó sobre una cuneta, en tanto que paramédicos de la Cruz Roja, SUMA y 066 se trasladaron al lugar de los 
hechos para el traslado de los lesionados; 14 de ellos requirieron atención inmediata por las lesiones que 

presentaban, mientras que 44 fueron atendidos de heridas no graves, todos fueron canalizados a diversos 

hospitales de la ciudad de Puebla. (Alfonso Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113405  
 

 
 
CAMBIO 

 Volcadura de la Bicentenario; cancelan concesión al Vale 
La Secretaríade Transportes del gobierno morenovallista inició ayer el proceso administrativo para la cancelación 
de las concesiones de la ruta Bicentenario, luego de que una de sus unidades tuvo un accidente por ir en exceso 
de velocidad, dejando como saldo una persona muerta y 60 heridos, dos de ellos de gravedad. El chofer está en 
calidad de detenido mientras se deslindan las responsabilidades. El gobierno estatal, a través de un comunicado 

de prensa, señaló que la dependencia ya había iniciado el proceso para anular los permisos, los cuales fueron 

otorgados por Valentín Meneses en 2009 y el 14 de septiembre del mismo año dicha persona dio el banderazo de 
salida de las unidades. La concesión fue otorgada al empresario cholulteca Sergio Galindo, quien recientemente 
compitió como candidato de la alianza “5 de Mayo” en San Pedro Cholula. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28661-un-muerto-y-60-heridos-tras-
volcadura-de-ruta-en-periferico  

 
CAMBIO  

 El Vale se autoentregó la concesión de Bicentenarios 

http://sintesis.mx/articulos/69814/registran-costos-de-la-inseguridad/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69810/destaca-puebla-como-destino-turistico/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113405
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28661-un-muerto-y-60-heridos-tras-volcadura-de-ruta-en-periferico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28661-un-muerto-y-60-heridos-tras-volcadura-de-ruta-en-periferico
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En su época como secretario de Comunicaciones y Transportes en el sexenio marinista, Valentín Meneses Rojas se 
autoentregó la concesión de la ruta Bicentenario, pues de acuerdo a diversos columnistas el titular de la misma, 
Sergio Galindo, sólo fue su prestanombres. Fue el 14 de septiembre del 2009, cuando Menesesy otros personajes 
de la dependencia dieron el banderazo de salida a las unidades de la ruta Bicentenario, las cuales fueron 
presentadas como las más modernas en su tipo en la República. En el evento se presumió que cada una de las 30 

unidades de flota Bicentenario tendría un sistema de localización GPRS y GPS, los cuales permitían monitorear la 
velocidad con la que circulaban, además de que iban a ser conducidas por mujeres. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28657-el-vale-se-autoentrego-la-concesion-
de-bicentenarios  
 

CAMBIO 

 Poblanos gastan 2 mil mdp para blindarse de la inseguridad 
La inseguridad que azotó a Puebla el año pasado según las cifras del estudio más reciente del Instituto Nacional 
de Geografía, Estadística e Informática (INEGI), se cristalizó en miedo para los poblanos, pues llevó a más de 44 

por ciento a “blindar” su hogar con medidas de seguridad para evitar ser víctimas de la delincuencia, con lo que el 
estado se colocó en el sexto que más reforzó la seguridad de sus casas en todo el país, gastando 2 mil millones. 
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe) 2013, los 
cinco estados que más adoptaron medidas de seguridad en sus hogares son Quintana Roo con 48.3 por ciento, 
seguido del Estado de México con 47.8 por ciento, Aguascalientes con 45.6 por ciento, Campeche con 54.4 por 
ciento y Sonora con 44.8 por ciento. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28651-44-de-los-poblanos-blindan-sus-

hogares-vs-la-delincuencia  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Incumple el gobierno con puentes peatonales en la colonia Zapata cercada por el metrobús 
Vecinos de la colonia Emiliano Zapata,  del municipio de San Andrés Cholula, exigieron a las autoridades locales y 
estatales el cumplimiento de la colocación de puentes peatonales en la carretera federal a Atlixco, que garantice 
la seguridad de los peatones en el cruce de la vialidad cercada por la línea del metrobús. La demanda lleva por lo 

menos medio año, por lo que los pobladores amagaron con regresar a las movilizaciones y cierre de la carretera 
para obligar al gobierno morenovallista a cumplir con su palabra. En un recorrido por la zona se pudo comprobar 
que a la altura de la parada Emiliano Zapata de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/incumple-el-gobierno-con-puentes-peatonales-en-la-colonia-
zapata-cercada-por-el-metrobus/  
 

 
 

MILENIO  

 Desarrolla OCDE estudio territorial Puebla-Tlaxcala  

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) desarrolla el estudio territorial del área 
funcional de la zona metropolitana Puebla-Tlaxcala para impulsar el desarrollo económico, social y sustentable de 
la zona. El estudio comprende distintos rubros que se desenvolverán a nivel estatal, municipal y metropolitano, 
así como del área funcional de mercado de trabajo. La misión de la OCDE es el promover políticas que mejoren el 
bienestar económico y social de las personas alrededor del mundo. “Trabajamos con los gobernantes para 
entender qué es lo que conduce al cambio económico, social y ambiental. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcdd847  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario que las autoridades estén pendientes de fracturas y grietas en zonas: Cupreder 
Es necesario que las autoridades estén pendientes de la existencia de fracturas y grietas en sitios susceptibles a 
derrumbes, pues todas estas problemáticas se pueden prevenir aunque muchos afirmen lo contrario, aseguró el 
investigador del Centro Universitario para la Prevención de Desastres Regionales (CUPREDER), Vicente Nolasco 
Valencia. El experto en el tema dijo que actualmente las autoridades mandan maquinaria a las poblaciones 

afectadas por derrumbes; sin embargo, ésta debió haber sido llevada antes del inicio de la temporada de lluvias 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28657-el-vale-se-autoentrego-la-concesion-de-bicentenarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28657-el-vale-se-autoentrego-la-concesion-de-bicentenarios
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28651-44-de-los-poblanos-blindan-sus-hogares-vs-la-delincuencia
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/28651-44-de-los-poblanos-blindan-sus-hogares-vs-la-delincuencia
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/incumple-el-gobierno-con-puentes-peatonales-en-la-colonia-zapata-cercada-por-el-metrobus/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/incumple-el-gobierno-con-puentes-peatonales-en-la-colonia-zapata-cercada-por-el-metrobus/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcdd847
http://www.contraparteinformativa.com/
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para evitar complicaciones. Los servidores públicos deben realizar acciones para dejar que en los cerros se 
propicie el libre tránsito del agua y así no se registren complicaciones en los caminos, recalcó  el investigador del 
CUPREDER. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/necesario-que-las-autoridades-esten-pendientes-de-fracturas-y-grietas-en-zonas-
cupreder/  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 1 muerto y 60 heridos causa Ruta Bicentenario en Periférico: gobierno revocará concesión 

La Secretaría del Transporte (ST) informó que va iniciar el procedimiento administrativo para la revocación de las 
concesiones de la Ruta Bicentenario A ante diversas irregularidades, como el exceso de velocidad, que este 
miércoles derivaron en un trágico accidente en el Periférico Ecológico, a la altura de Cuatlancingo, que dejó un 
saldo de un muerto y 60 heridos. La ST aseguró que el chofer fue detenido y que los concesionarios deberán 
hacer frente a su responsabilidad, además de pagar la atención de las víctimas. El suceso tuvo lugar alrededor de 
las 19:30 horas; según testigos, el camión conducido por Martín Téllez viajaba a exceso de velocidad cuando cayó 
en una cuneta, provocando la desgracia. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44932:1-muerto-y-60-heridos-causa-
ruta-bicentenario-en-perif%C3%A9rico-gobierno-revocar%C3%A1-concesi%C3%B3n&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Estudiantes y organizaciones marchan conmemorando el 2 de octubre 
En conmemoración de la matanza del 2 de octubre de 1968, estudiantes marcharon desde la Facultad de Física de 
la BUAP hasta el zócalo de la ciudad de Puebla, donde integrantes de la organización de ambulantes 28 de 
Octubre los alcanzaron para decir consignas contra el gobierno priista de Gustavo Díaz Ordaz, quien masacró en 
ese entonces a miles de jóvenes que protestaban y, también, el actual presidente, Enrique Peña Nieto, 
atribuyéndole la represión de los maestros que niegan la reforma educativa. Unos 400 ó 500 miembros salieron a 
las 14:00 horas de Ciudad Universitaria y llegaron dos horas después al zócalo, donde se detuvieron un momento 

para recordar la matanza sucedida 45 años atrás en la Plaza de Tlatelolco, Distrito Federal, a manos del entonces 
mandatario, Gustavo Díaz Ordaz. Mientras una veintena de policías antimotines resguardaba el Palacio Municipal. 
(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52307&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estudiantes-y-
organizaciones-marchan-conmemorando-el-2-de-octubre  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Tras fatal accidente, ST revocará concesiones a ruta Bicentenario 
La Secretaría del Transporte revocará las concesiones de la ruta Bicentenario A otorgadas en el sexenio pasado, 
ante diversas irregularidades, como el exceso de velocidad, que hoy derivaron en un trágico accidente en el 
Periférico Ecológico a la altura de Cuautlancingo en donde el saldo hasta el momento es de un muerto y 60 
lesionados. El accidente sucedió en el Periférico Ecológico a la altura de Cuautlancingo, al parecer porque al 

autobús se le "voló" una llanta. El chofer de la unidad Martín Téllez, está detenido y fue puesto a disposición de 
las autoridades ministeriales. (Redacción)   
http://www.ngpuebla.com/puebla/63835tras-fatal-accidente-st-revocará-concesiones-ruta-bicentenario#.Uk0wQ-
Wv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Evalúan acciones de seguridad en Puebla 
El Grupo de Coordinación  Local de Seguridad  encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo la 
reunión semanal con el fin de revisar las estrategias en su lucha contra la delincuencia y continuar redoblando 

esfuerzos con los tres órdenes de gobierno, para mantener el bienestar y la seguridad de las familias poblanas. 
Estuvieron presentes el comandante de la 25a zona militar, Ezequiel  Carlos Hernández; el encargado del 
despacho  de la coordinación estatal de la Policía Federal, Pablo Montañez; el  delegado y subdelegado del CISEN, 
José Juan Gutiérrez y Luis Pichardo, respectivamente. (Redacción)  

http://contraparte.mx/necesario-que-las-autoridades-esten-pendientes-de-fracturas-y-grietas-en-zonas-cupreder/
http://contraparte.mx/necesario-que-las-autoridades-esten-pendientes-de-fracturas-y-grietas-en-zonas-cupreder/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44932:1-muerto-y-60-heridos-causa-ruta-bicentenario-en-perif%C3%A9rico-gobierno-revocar%C3%A1-concesi%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44932:1-muerto-y-60-heridos-causa-ruta-bicentenario-en-perif%C3%A9rico-gobierno-revocar%C3%A1-concesi%C3%B3n&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52307&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estudiantes-y-organizaciones-marchan-conmemorando-el-2-de-octubre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52307&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Estudiantes-y-organizaciones-marchan-conmemorando-el-2-de-octubre
http://www.ngpuebla.com/puebla/63835tras-fatal-accidente-st-revocará-concesiones-ruta-bicentenario#.Uk0wQ-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63835tras-fatal-accidente-st-revocará-concesiones-ruta-bicentenario#.Uk0wQ-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.ngpuebla.com/puebla/63831evalúan-acciones-de-seguridad-en-puebla#.Uk0wzeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Trasladarán oficinas de Tesorería Municipal a centro IDEA 
Ante inviabilidad del Centro de Innovación y Diseño Estratégico (IDEA) que se ubica en la 4 poniente y 11 Sur, el 
ayuntamiento de Puebla trasladará oficinas de Tesorería Municipal, con el objetivo de atender a un mayor número 
de personas en pagos de impuestos y otros trámites. Entre el personal que labora en el lugar, aseguran que no 
existe el espacio suficiente para lograr que otras áreas administrativas sean trasladas, por lo que indicaron que se 

tiene poca afluencia de personas y poner un área de cobro sería perjudicial. Actualmente el Centro Idea es 

utilizado para crear proyectos de emprendedores; no obstante, esto es insuficiente para hacer rentable al edificio 
que fue rehabilitado, tras la desaparición de una parte del Mercado Venustiano Carranza. (Gabriela García 
Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63825trasladarán-oficinas-de-tesorería-municipal-centro-idea#.Uk0xA-Wv5KY  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La volcadura de un Bicentenario en el Periférico causa 1 muerto y 61 lesionados. Es el camionazo más 

importante en la zona metropolitana de los últimos tiempos. 

 La ST  va a iniciar el procedimiento administrativo para revocar las concesiones. Este terrible accidente 
ocurrió en el Periférico a la altura de Cuautlancingo con sentido a la autopista. 

 l Gobierno Federal entregara mejorara de 33 imágenes urbanas según revela el INAH. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Para conmemorar el 2 de octubre, integrantes de la brigada 68 y regidores del PRD izaron la bandera a 

media asta y depositaron una ofrenda floral en el zócalo.  
 Con la consigna de echar abajo la reforma educativa integrantes del CDMP marcharon al zócalo, recordando 

también el 2 de octubre, así como algunos miembros de la Liga Estudiantil Democrática.  

 Se volcó una unidad de la ruta bicentenario en el periférico Ecológico, un muerto y 60 heridos y la ST dijo 
que inició el procedimiento administrativo para la revocación de las concesiones de esa ruta, lo grave  es 
que algunos medios señalan que el concesionario es Valentín Meneses, que fue secretario de Transporte en 
el periodo de Mario Marín. Se puede un secretario al serlo dar concesiones o es un fenómeno de corrupción, 
no lo sé yo se lo pregunto.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Ayer un accidente un muerto y 60 lesionados es el saldo de la volcadura de una unidad de la ruta 
Bicentenario, ahí en el periférico, dicen que se voló la llanta, lo cierto es que salió volando a la cuneta 

profunda de periférico, se volcó, iba con sobrecupo en hora pico, después de las 8 de la noche, los heridos 

fueron trasladados a diferentes hospitales para su atención.  
 Recibió el Congreso una propuesta de ERP para que la ley seca nada más sea de un día y no de dos, eso 

esta bien, sabe quien lo agradeció, pues todos los franquiciatarios.  
 En cuanto a la seguridad el ayuntamiento pretende regularizar a los valets parking digo se están tardando, 

esto ya debería haber sido desde cuando. 
 
 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63831evalúan-acciones-de-seguridad-en-puebla#.Uk0wzeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63825trasladarán-oficinas-de-tesorería-municipal-centro-idea#.Uk0xA-Wv5KY
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Alerta Protección Civil de la probabilidad de 3 días de lluvia su Titular en el Municipio Gustavo Ariza 

recomienda a quienes viven en zona de riesgo que ubiquen albergues o refugios temporales. 
 En noviembre próximo el cabildo del Municipio de Puebla alistara la prohibición de las peleas de gallo y las 

corridas de toros informo el Regidor Arturo Loyola. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La tarde de este miércoles un autobús de la Ruta Bicentenario sufrió una volcadura sobre el Periférico 

Ecológico, entre la Recta a Cholula y bulevar Forjadores, que afectó el tráfico en la zona en ambos 
sentidos de la vía durante varias horas. 

 La Secretaría del Transporte iniciará el procedimiento administrativo para la revocación de las concesiones 
de la ruta Bicentenario A otorgadas en el sexenio pasado, ante diversas irregularidades, como el exceso de 
velocidad, que hoy derivaron en un trágico accidente. 

 Durante la gira de trabajo que sostiene el presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo 
una reunión con Dionisio Pérez Jácome, Embajador de México ante la Organización para la Cooperación y 

el Desarrollo Económicos (OCDE) y sus integrantes. 

 Más de mil integrantes de la organización 28 de Octubre marcharon por las calles de Puebla a fin de 
conmemorar el 45 aniversario del 2 de Octubre de 1968, ya que siguen sin esclarecerse estos hechos, en 
este sentido el Tonathiu Sarabia representante de los manifestantes, manifestó que entre otras protestas 
esta la mejora de mercados municipales y de apoyo, creación de mercados en colonias populares, así 
como dar a conocer su oposición a las reformas hacendaria y energética.  

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Volcadura de ruta Bicentenario A deja 60 heridos y un muerto, iba a exceso de velocidad. 
 La Secretaría del Transporte inicia la revocación de la concesión. 

 Lucha del 68 abrió mejores épocas a México, señala la izquierda. 
 Urge Protección Civil municipal reubicación de 500 familias. 
 Los valet parking aumentan las faltas de transito en 8 colonias. 

 Se reúne el alcalde Eduardo Rivera con miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo 
Económico en Francia. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La jornada del miércoles concluyó con un espectacular, grave, impresionante accidente, este vehículo, una 
unidad del transporte público, de la ruta Bicentenario se voltea en el periférico se va a una barranquilla, la 
unidad dicen se queda sin frenos, era conducida con exceso de velocidad es lo que dicen los testigos 

llevaba sobre cupo, hay un muerto y 60 heridos, lesionados. El gobierno responde en horas de la noche 
que se le retira la concesión a esta unidad del transporte público, 60 lesionados y lamentablemente un 

fallecido, las tareas de rescate demoraron poca más de dos horas.  
 Comienzan a llegar las fotomultas a los domicilios de los infractores poblanos. 

 

 

 

c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   
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 1 persona muerta y varios lesionados dejo como saldo un accidente ocurrido sobre periférico ecológico 
cuando una unidad de transporte público de la Ruta Bicentenario volcó al quedarse sin frenos. 

 Otro percance vehicular se registro entre una vía de transporte colectivo de Tlaxcala la ruta 7 y un auto 
particular se reportaron 6 personas lesionadas. 

 Mujeres integrantes de diferentes dependencias participaron en el foro Yo, Tu, Nosotras donde estamos 
con el objetivo de analizar la presencia femenina después de los procesos electorales. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan diputados solicitud de financiamiento del gobernador    
Tras una comparecencia de 20 minutos el Subsecretario de Egresos del Gobierno del Estado, Eduardo Tovilla, los 
diputados de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público, aprobaron por unanimidad, autorizar al gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle, recurrir a un financiamiento de Banobras, de hasta por 300 millones de pesos, 
para la reconstrucción de infraestructura estatal dañada por los huracanes Ingrid y Manuel. El diputado perredista 

Eric Cotoñeto Carmona, presidente de la Comisión, adelantó que esta misma tarde será convocada una sesión 
extraordinaria del Pleno para el día de mañana, en la que sea aprobada la iniciativa del mandatario. (Belén 
Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142986.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Matan a adolescente en Tecamachalco presuntamente a manos del padre del edil electo 
Un menor de 14 años de edad perdió la vida a causa del impacto de bala en el abdomen, presuntamente 
detonada por Juan López, padre del presidente municipal electo, Inés Saturnino López Ponce, según declaraciones 
de familiares del adolescente, las autoridades de Seguridad Pública y del Ministerio Público mantienen hermetismo 
sobre esta tragedia. Los hechos ocurrieron a las 01:30 horas del martes, cuando el menor de nombre Martín 
Urrieta Hernández caminaba sobre la Privada 12 Oriente y 14 Sur del Barrio de Jalacingo, en la junta auxiliar de 

San Mateo Tlaíxpan, a unos metros de la vivienda de Inés Saturnino López. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142891.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Hierve Mixteca en dengue; Chietla e Izúcar, los más afectados 

En el Estado de Puebla sigue aumentando el número de casos de dengue; mientras que al 23 de septiembre del 
2012 se registraban 239 casos de dengue clásico, en ese mismo período del 2013 se reportaron 900, según el 
Panorama Epidemiológico de la Fiebre por Dengue (FD) y Fiebre Hemorrágica por Dengue (FHD) de la Secretaría 
de Salud federal. De acuerdo al último informe del 23 de septiembre correspondiente a la semana 38, la entidad 
tuvo 943 pacientes confirmados, de los cuales por fiebre son 900 y por hemorrágica se presentaron 43. Sin 
embargo, el año pasado hasta la semana 38, se registraban solamente 239 casos de dengue clásico y cinco, 

hemorrágicos. Incluso el 2012 cerró con 580 casos de FD, 28 FHD, sin ningún fallecimiento. (Alejandra Corona 
Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/hierve-mixteca-en-dengue-chietla-e-izucar-los-mas-

afectados  
 

HERALDO 

 13 mil millones andan “volando” 
Casi un tercio del presupuesto total del estado de Puebla, 13 mil millones de pesos, ha sido mal utilizado por el 
Gobierno del Estado como por los Presidentes Municipales de la entidad. De acuerdo con las declaraciones 

otorgadas por el ex Presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado, Mario Riestra Piña, 
existen 129 Procedimientos Administrativos de Determinación en contra de diferentes sujetos de revisión. En 
entrevista, Riestra Piña presumió que se han dictaminado más de 250 cuentas públicas, por lo que es casi seguro 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142986.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3142891.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/hierve-mixteca-en-dengue-chietla-e-izucar-los-mas-afectados
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/hierve-mixteca-en-dengue-chietla-e-izucar-los-mas-afectados


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 03 de Octubre de 2013 

 
 

 13 

que no dejen ningún rezago a la Legislatura siguiente, según dijo. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/13-mil-millones-andan-volando  
 
HERALDO 

 Llama Peña a la sociedad a sumarse a las reformas 
El mandatario aseguró que el país tiene que transformarse y acelerar su paso para lograr las reformas para su 
crecimiento El presidente Enrique Peña Nieto exhortó a la sociedad a sumarse a las reformas y no quedarse 
pasiva, pues existen resistencias de "algunos grupos de interés" que quisieran que las cosas no cambiaran, que 

estén inmóviles para que quizá sea oportunidad de capitalizar esa condición. Al reunirse con productores agrícolas 

y ganaderos en esta ciudad, el Ejecutivo federal defendió las reformas estructurales y refrendó que su gobierno 
está siempre abierto a escuchar y dialogar con todos los sectores de la sociedad. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/llama-pena-la-sociedad-sumarse-las-reformas  
 
HERALDO  

 Descubren ineficiencia en políticas públicas 
El Gobierno del Estado de Puebla se ha incomodado por los trabajos publicados por el Centro de Análisis de 
Políticas Públicas México Evalúa, informó la Directora General, Edna Jaime, pues a pesar de que los datos con lo 

que se han realizado los proyectos son oficiales, autoridades estatales argumentaron que eran incorrectos. En 
entrevista, la Directora General de México Evalúa, recordó que en el mes de agosto se difundió una publicación 
titulada “La cárcel en México ¿para qué?”, donde se reveló que el sistema jurídico de la entidad poblana no era la 
más optima”. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/descubren-ineficiencia-en-politicas-publicas  

 

 
 
SINTESIS 

 Reafirma Cabalán agenda 
José Cabalán Macari Álvaro negó que busque una posición al interior del Partido Nueva Alianza (Panal) y dijo que 
su única agenda es la de Infraestructura. En entrevista, el funcionario estatal aclaró que en este momento no 
tiene tiempo para hacer planes partidistas, ya que está enfocado al trabajo de la dependencia que encabeza. 

"Estamos metidos de lleno en el trabajo en la Secretaría de Infraestructura, no hemos tenido tiempo para pensar 
qué haremos en cuestión partidista, ya que estamos comprometidos en la dependencia, y más en esta época de 
complicaciones en las dos contingencias....estoy de lleno en la Secretaría", declaró. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69817/reafirma-cabalan-agenda-/puebla  
 

SINTESIS 

 Resuelve Prodecon disputa ante autoridades fiscales 
La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) a nivel país recuperó a favor de contribuyentes 

alrededor de 80 por ciento de los 14 mil 816 millones de pesos en disputa ante diversas autoridades fiscales en 
favor de tres mil  400 causantes a nivel país, reveló su director general de coordinación de delegaciones 
regionales, Marco Antonio Padilla Figueroa. Ello en el marco del convenio firmado con la Cámara de Comercio de 
Puebla, de cara a coordinarse con la Prodecon en materia de defensa especializada en materia fiscal federal 
relacionada con el SAT, IMSS, Infonavit y Dirección General de Aduanas.  (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/69815/resuelve-prodecon-disputa-ante-autoridades-fiscales/puebla  
 

SINTESIS 

 Necesario concretar Reforma en Transparencia: Amedi 
Aun cuando el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el Instituto Federal de Acceso a 

Información y Protección de Datos Personales (IFAI) hayan signado un acuerdo para la rendición de cuentas, es 
importante que ésta acción se concreté a través de una Reforma a la Ley de Transparencia, consideró la 
presidenta del capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), Lilia Vélez Iglesias. 
En entrevista, la especialista dijo que en el pacto entre el magisterio y el órganos encargado de que México que 
cuenta con autonomía presupuestaria y de decisión, se puede percibir voluntad política pero aun así es primordial 
que los legisladores avalen de una vez por todas las reforma en esta materia. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/69807/necesario-concretar-reforma-en-transparencia-amedi/puebla  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/13-mil-millones-andan-volando
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/llama-pena-la-sociedad-sumarse-las-reformas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/portada/descubren-ineficiencia-en-politicas-publicas
http://sintesis.mx/articulos/69817/reafirma-cabalan-agenda-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69815/resuelve-prodecon-disputa-ante-autoridades-fiscales/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69807/necesario-concretar-reforma-en-transparencia-amedi/puebla
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INTOLERANCIA 

 Disfrazan deuda estatal con desastre por lluvias 
Durante la sesión de la Comisión de Presupuesto, los legisladores avalaron el documento que fue presentado 
apenas 24 horas antes por el gobierno estatal para contratar deuda; hoy, en sesión extraordinaria saldrá sin 

complicaciones. El diputado del PRD Eric Cotoñeto Carona, presidente de la Comisión de Presupuesto, explicó que 
de la solicitud de 300 millones de pesos el gobierno del estado sólo pagará los intereses, por lo que el resto será 
absorbido por la Federación, aunque hasta el momento la Secretaría de Finanzas no determina el plazo para 

cubrir los intereses, aunque tienen hasta 20 años para saldarlo. Asimismo, dijo que la administración estatal no 
recurrió al seguro contratado por desastres naturales debido a que no le conviene, porque sería más caro pagar el 
deducible que los intereses de este empréstito con Banobras, y adelantó que es probable que con este dinero la 
cobertura de apoyo se extienda a 60 municipios que tuvieron afectaciones durante el paso del huracán “Ingrid” y 

la tormenta tropical “Manuel”. (Christopher Damian) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113412  
 

INTOLERANCIA 

 Sufre el morenovallismo nuevo ataque cibernético 
Nuevamente el gobierno estatal sufrió un ataque cibernético al ser hackeada la página oficial de Infomex del 
Ejecutivo en Puebla, donde todas las dependencias estatales proporcionan información solicitada por la ley de 
transparencia. Desde las 9 horas de este miércoles apareció en la página una leyenda, donde se anunciaba el 
ataque: “Este sistema fue hackeado por Rafael Moreno Valle, con un poco de ayuda de Enrique Peña Nieto. No les 

vamos a dar la información, somos corruptos”. Esta leyenda salía sólo cuando el usuario entraba a su cuenta 

directamente, luego de haber puesto su clave, pero sí se tenía acceso a los documentos e información contenida 
en el espacio. Para las 11 horas, la página www.infomex.puebla.gob.mx ya no abrió sino hasta cinco horas 
después, alrededor de las 16 horas. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113413  
  

 
 

CAMBIO 

 CIDE también critica el diseño chafa de la Cruzada 
El secretario académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Guillermo M Cejudo se sumó 
a las críticas en contra de la Cruzada Nacional contra el Hambre que tiene a su cargo Juan Carlos Lastiri Quirós  y 
afirmó que esto es el reflejo de todos los programas públicos que carecen de objetivos claros, por lo que 

consideró que es momento de que el gobierno federal replantee su programa insignia. El Coneval exhibió al 
subdelegado de la Sedesol –originario de Puebla– e informó sobre las inconsistencias en el diseño del programa 

federal y cuestionó la elección de los 400 municipios prioritarios del país para reducir los niveles de marginación.  
En entrevista, tras participar en el congreso internacional de Rendición de Cuentas Públicas, Guillermo M Cejudo 
consideró que se deben atender las observaciones que realizó el Coneval al programa, sin embargo descartó que 
la Cruzada Nacional contra el Hambre vaya rumbo al fracaso. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28644-cide-tambien-critica-el-diseno-
chafa-de-la-cruzada  

 
CAMBIO 

 Profepa se niega a revelar nombres de las empresas contaminantes 
La delega de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Alma Lucía Arzaluz Alonso, se negó a 

revelar la razón de las 12 empresas que descargan aguas residuales y contaminan el afluente del río Atoyac, las 

cuales serán clausuradas o sancionadas económicamente “para no ponerlas en alerta”, pese a que los operativos ya 
se realizaron e incluso fueron notificadas. "Se puede clausurar parcialmente la empresa, hasta que no veamos que 
su descarga esté en orden o también se daría una sanción económica que depende del resultado de la inspección, 
para calcular la cantidad de salarios mínimos", dijo. Sin revelar el número ni el nombre de las empresas, la 
funcionaria federal señaló que se encuentran ubicadas en la zona oeste de la ciudad y en municipios como 
Huejotzingo, San Martín Texmelucan y Santa María Acuexcomac. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/28641-profepa-se-niega-a-revelar-nombres-de-
empresas-que-contaminan-al-atoyac  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113412
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113413
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28644-cide-tambien-critica-el-diseno-chafa-de-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28644-cide-tambien-critica-el-diseno-chafa-de-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/28641-profepa-se-niega-a-revelar-nombres-de-empresas-que-contaminan-al-atoyac
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/28641-profepa-se-niega-a-revelar-nombres-de-empresas-que-contaminan-al-atoyac
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Avanza Congreso en la implementación de candidaturas independientes 
La presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local, Josefina Buxadé 
Castelán, informó que este mes iniciarán las mesas de análisis sobre la legislación reglamentaria de las 
candidaturas independientes, las cuales permitirán a los ciudadanos competir por un cargo de elección popular sin 
el respaldo de los partidos políticos. El anuncio lo realizó la diputada panista luego de que el órgano legislativo 

dictaminó en sentido positivo una reforma que el Congreso de la Unión turnó a Puebla la semana pasada, para 

avanzar a nivel nacional en la implementación de esa nueva figura de participación política. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/avanza-congreso-en-la-implementacion-de-candidaturas-
independientes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Convoca el Congreso a sesión extraordinaria para aprobar crédito de Rafael Moreno Valle 
La Comisión Permanente del Congreso local convocó a sesión extraordinaria este jueves para aprobar la 
contratación de un crédito de 300 millones de pesos solicitado por el gobierno del estado dos días después de que 
la propuesta ingresó al Poder Legislativo. En la sesión también se someterá a consideración del pleno un dictamen 
turnado por la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, para avalar una reforma a la Constitución 
federal turnada por el Congreso de la Unión en materia de candidaturas independientes. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/convoca-el-congreso-a-sesion-extraordinaria-para-aprobar-

credito-de-rafael-moreno-valle/  

 

 
 
MILENIO  

 Anula TEE 78 votos a favor de 5 de Mayo en Ixtacamaxtitlán 
El Tribunal Electoral del Estado (TEE) anuló 78 votos a la coalición 5 de Mayo en el municipio de Ixtacamaxtitlán, 
luego de que se detectó que los sufragios habían sido intencionalmente contabilizados como válidos, por lo que 
solicitó al Ministerio Público iniciar una investigación al respecto. Los magistrados electorales realizaron el 
recuento de tres paquetes electorales derivado de las inconsistencias en las actas de escrutinio y cómputo, 
derivado de un recurso interpuesto por la coalición Puebla Unida. En la casilla 726 Extraordinaria 1, los 
magistrados detectaron que se contabilizaron 78 votos a favor del candidato de la coalición 5 de Mayo. (Cirilo 

Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcd7e12  
 

MILENIO  

 Aprueban diputados crédito por 300 mdp 
La Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso del Estado aprobó por unanimidad el financiamiento 
hasta por 300 millones de pesos que solicitó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para iniciar la 
reconstrucción de la infraestructura estatal tras el paso de “Ingrid” y “Manuel”. Los legisladores integrantes de 

dicho órgano legislativo sostuvieron una reunión con el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas y 
Administración, Eduardo Tovilla Lara, quien dio a conocer que el estado dispondrá de 300 millones de pesos del 
Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcc4175  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Vence el 31 de octubre plazo de registro en programa más 65: Sedesol 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, convocó a las 
personas mayores de 65 años para que se inscriban al programa con cobertura nacional denominado “Pensión 
para adultos mayores”, en virtud de que el día 31 de octubre se cerrarán las inscripciones. Juan Manuel Vega 
Rayet precisó que en dicho programa los beneficiarios reciben apoyos económicos de 525 pesos mensuales, 

también participan en grupos de crecimiento y jornadas informativas sobre temas de salud y obtienen facilidades 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/avanza-congreso-en-la-implementacion-de-candidaturas-independientes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/avanza-congreso-en-la-implementacion-de-candidaturas-independientes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/convoca-el-congreso-a-sesion-extraordinaria-para-aprobar-credito-de-rafael-moreno-valle/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/convoca-el-congreso-a-sesion-extraordinaria-para-aprobar-credito-de-rafael-moreno-valle/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcd7e12
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79dcc4175
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para acceder a servicios y apoyos de instituciones como el Inapam, además de aquellas que ofrecen actividades 
productivas y ocupacionales. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/vence-el-31-de-octubre-plazo-de-registro-en-programa-mas-
65-sedesol  
 

E-CONSULTA 

 Confía RMV en revisión legislativa a reformas de Peña Nieto 

El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle confía en que los 
senadores y diputados ajusten las reformas que les entregó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y 

generen incentivos para promover la recaudación, la eficacia y la transparencia en el país. Moreno Valle asistió al 
informe de labores del gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, a quien reconoció por su compromiso y 
avance en materia de seguridad pública. En entrevista, el gobernador de Puebla reiteró el apoyo de los 
gobernadores al presidente de la República, Enrique Peña Nieto para sacar adelante las reformas Energética, 
Hacendaria y Política que requiere el país. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/nacion/confia-rmv-en-revision-legislativa-reformas-de-pena-nieto  
 

E-CONSULTA 

 Incumple Puebla con garantizar espacios a mujeres, destaca la ONU 
La participación de las mujeres en Puebla en puestos de representación es muy baja, ya que difícilmente cubren 
el 30 por ciento de los espacios públicos, destacó Manuel Contreras Urbina, representante general de ONU 
Mujeres México. En su ponencia durante el foro "Tú, yo, nosotras... Dónde estamos?”, realizado este martes en 
Puebla, destacó que en la entidad el código de legislación electoral no ha avanzado en lo concerniente a 
garantizar el derecho político de las mujeres a ser electas. Consideró que  no se consigna una sanción expedita 

por incumplimiento de la cuota de género, lo que coloca a Puebla como un estado en retroceso. (Gerardo Rojas 
González) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/incumple-puebla-con-garantizar-espacios-mujeres-destaca-la-
onu  
 

E-CONSULTA 

 Paro en EU afectará remesas e industria automotriz 
El investigador de la Facultad de Comercio Internacional de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP), Werner G.C. Voigt, aseguró que si continúa el paro de actividades en Estados Unidos, las 
remesas que envían los migrantes a Puebla verían una reducción; mientras que la industria automotriz tendría 

dificultades para colocar automóviles; y las agencias de viajes verían una reducción en su oferta para realizar 
recorridos. Comentó que los empresarios norteamericanos no firmarán contratos para la compra de automóviles, 
situación que impactaría de manera directa en la economía mexicana. “Los norteamericanos dejarán de comprar 

sus jettas con el paro, eso impactará de manera directa en la producción de Volkswagen de México. (Jaime 
Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/economia/paro-en-eu-afectara-remesas-e-industria-automotriz  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Crece centro Estatal de Mediación en Puebla 
Puebla fue el primer estado del país que instauró un Centro Estatal de Mediación (CEM), como medio alternativo 
para evitar la judicialización de los procesos legales. A más de 10 años de su apertura el CEM registró un 
incremento de 226 por ciento al pasar de 658 a 1, 490 acuerdos legales en los primeros nueve meses del 2013. El 
CEM promueve la cultura de la paz social, tolerancia y el diálogo como una nueva alternativa en la solución de 

controversias. Es la instancia que resuelve los conflictos de carácter; civil, familiar, penal, agrario, mercantil, 

laboral y vecinal. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/crece_centro_estatal_de_mediacion_en_puebla#.UkyzI-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Confía RMV en legisladores para que acuerden la mejor decisión sobre reformas 
El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle confía en que los 
senadores y diputados ajusten las reformas que les entregó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/vence-el-31-de-octubre-plazo-de-registro-en-programa-mas-65-sedesol
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/vence-el-31-de-octubre-plazo-de-registro-en-programa-mas-65-sedesol
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/nacion/confia-rmv-en-revision-legislativa-reformas-de-pena-nieto
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/incumple-puebla-con-garantizar-espacios-mujeres-destaca-la-onu
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/sociedad/incumple-puebla-con-garantizar-espacios-mujeres-destaca-la-onu
http://e-consulta.com/nota/2013-10-02/economia/paro-en-eu-afectara-remesas-e-industria-automotriz
http://periodicodigital.com.mx/notas/crece_centro_estatal_de_mediacion_en_puebla#.UkyzI-Wv5KY
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generen incentivos para promover la recaudación, la eficacia y la transparencia en el país. Moreno Valle asistió al 
informe de labores del gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, a quien reconoció por su compromiso y 
avance en materia de seguridad pública. En entrevista, el gobernador de Puebla reiteró el apoyo de los 
gobernadores al presidente de la República, Enrique Peña Nieto para sacar adelante las reformas Energética, 
Hacendaria y Política que requiere el país. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/confia_rmv_en_legisladores_para_que_acuerden_la_mejor_decision_sobre_r
eformas_#.Ukyz3-Wv5KY 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aprobadas candidaturas ciudadanas en Puebla 

En la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado  se dio luz verde a una reforma 
a la Constitución de México, misma que establece los lineamientos con los que operarán las candidaturas 
ciudadanas en los procesos electorales. La presidenta del grupo colegiado, Josefina Buxadé Castelán, explicó que 
los diputados acordaron avalar la modificación al artículo 116 en su apartado IV inciso E, con lo que quitaron “la 
exclusividad” a los partidos políticos para proponer a los candidatos que participarían en  elecciones. Indicó que al 
avalar esta iniciativa, enviada por el Congreso de la Unión, se estará reconociendo en todo el país la figura de las 
candidaturas independientes, con lo que abren la posibilidad de participar en los comicios a todos ciudadanos. 

(Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprobadas_candidaturas_ciudadanas_en_puebla#.UkxmN9LTwbA 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Servicios de Salud, atentos para evitar posibles casos de dengue 

A pesar de que en las próximas semanas las lluvias disminuirán considerablemente, la posibilidad de que 
aparezcan nuevos casos de dengue en las sierras Mixteca y Norte continúa latente. De acuerdo con el subdirector 
de Vigilancia Epidemiológica de los Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP), Arturo Mompín Ramírez, el 
ciclo habitual del mosquito es que una vez pasando los chubascos el agua se estanca y vuelve a incrementarse la 
aparición del insecto, por lo que se siguen vigilando las zonas endémicas del estado. “Estamos esperando un 
incremento en los casos para esta o la siguiente semana, sobre todo por la condición natural que tiene el vector”, 

dijo. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/servicios_de_salud_atentos_para_evitar_posibles_casos_de_dengue#.Ukxm
Y9LTwbA 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Faculta Congreso al Gobierno de Puebla obtener 300 millones 
Diputados locales facultaron al titular del Ejecutivo poblano allegarse de 300 millones de pesos para la atender los 

municipios afectados por fenómenos climatológicos recientes. Tras una sesión de la Comisión de Presupuesto y 
Crédito Público, en la que participó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas y Administración, 
Eduardo Tovilla Lara, el presidente de ese grupo colegiado, Eric Cotoñeto Carmona, aseguró que en esta reunión 
fueron disipadas todas sus dudas sobre este tema. Comentó que los 300 millones de pesos que solicitará el 
Gobierno de Puebla al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) serán cubiertos por la Federación 

y el Estado únicamente los intereses. (Julio Cesar Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_ol
mos 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Revisa Moreno Valle avances en materia de seguridad 
El Grupo de Coordinación Local de Seguridad, encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo esta 
tarde su reunión semanal, con el fin de revisar las estrategias en su lucha contra la delincuencia y continuar 
redoblando esfuerzos con los tres órdenes de gobierno, para mantener el bienestar y la seguridad de las familias 
poblanas.   Estuvieron presentes el comandante de la 25a zona militar, Ezequiel  Carlos Hernández; el encargado 
del despacho  de la coordinación estatal de la Policía Federal, Pablo Montañez; el  delegado y subdelegado del 

CISEN, José Juan Gutiérrez y Luis Pichardo, respectivamente. El procurador general de Justicia de Puebla Víctor 
Carranca; el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas; el subsecretario de Asuntos Políticos y Protección 
Civil, Luis Arturo Cornejo; el subsecretario de inteligencia de la  SSPE, Juan Sánchez y el subsecretario de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/confia_rmv_en_legisladores_para_que_acuerden_la_mejor_decision_sobre_reformas_#.Ukyz3-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/confia_rmv_en_legisladores_para_que_acuerden_la_mejor_decision_sobre_reformas_#.Ukyz3-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aprobadas_candidaturas_ciudadanas_en_puebla#.UkxmN9LTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/servicios_de_salud_atentos_para_evitar_posibles_casos_de_dengue#.UkxmY9LTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/servicios_de_salud_atentos_para_evitar_posibles_casos_de_dengue#.UkxmY9LTwbA
http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_olmos
http://periodicodigital.com.mx/notas/implan_continuara_desarrollando_proyectos_durante_la_gestion_de_gali_olmos
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Operación de la SSPE, Raúl Gómez de la Cruz. (Redacción) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/02/revisa-moreno-valle-avances-en-materia-de-seguridad  
 

IMAGEN POBLANA  

 En periodo extraordinario aprobarán fondeo de 300 millones 

La Comisión Permanente del Congreso del Estado convocó a periodo extraordinario con la finalidad de aprobar la 
solicitud del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para el financiamiento de hasta 300 millones de 
pesos para iniciar la reconstrucción de infraestructura estatal.   El diputado Gerardo Mejía Ramírez convocó a los 
41 diputados del Pleno del Poder Legislativo a sesión extraordinaria para mañana a las 9:00 horas para dar 
trámite a dicho asunto, que requiere por lo menos de la aprobación del 50 por ciento de los legisladores, más uno.   

El diputado priista dijo que los legisladores de su partido votarán de forma unánime; sin embargo, indicó que 

hasta la tarde de este miércoles el diputado Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda del 
Congreso del Estado, todavía estaba analizando el tema. (Iván Viveros) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/02/en-periodo-extraordinario-aprobaran-fondeo-de-300-millones  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Edil de Texmelucan suma derrotas; perdería otro predio 
Antes de que concluya su administración, el edil de San Martín Texmelucan, Teodoro Ixtlapale Caporal, obtendría 

una derrota por partida doble. En julio pasado perdió un terreno de 70’000,000 de pesos y ahora podría suceder lo 
mismo con el predio donde está el Lienzo Charro.   Funcionarios del ayuntamiento confiaron en el anonimato que 
un particular inició la defensa de ese predio de varias hectáreas, donde actualmente se desarrollan las ferias 
anuales de escaramuzas con motivo de las celebraciones de San Martin Texmelucan. Una de las versiones que 

circulan es que quien está promoviendo la obtención del terreno del Lienzo Charro es María Silvia Silvia Quiroz, la 
misma persona que le ganó a Teodoro Ixtlapale el terreno que alberga las instalaciones del Gimnasio San Damián, 
Seguridad Pública, Transito Municipal y una cancha deportiva. (Arturo Torres) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/02/edil-de-texmelucan-suma-derrotas-perderia-otro-predio  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Crédito de 300 mdp no compromete finanzas del Estado: Cotoñeto 

Diputados aprobaron la solicitud del gobierno del estado de solicitar 300 millones de pesos para acelerar los 
trabajos de recuperación de los 31 municipios que fueron dañados por el huracán “Ingrid”. Durante la sesión de la 
Comisión de Presupuesto, el diputado presidente, Erik Cotoñeto Carmona, confirmó que esta iniciativa mañana 

será aprobada por el Pleno del Congreso, dentro de una sesión extraordinaria para poder enviar de manera 
inmediata esta propuesta. Comentó que los 300 millones de pesos que solicitará el gobierno de Puebla al Banco 
Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), serán cubiertos por la federación y el estado únicamente 
pagará los intereses (Angélica Patiño Guevara)  

http://contraparte.mx/credito-de-300-mdp-no-compromete-finanzas-del-estado-cotoneto/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla combate la corrupción con la rendición de cuentas: Moya Clemente 
Para controlar los abusos y combatir la corrupción, es necesario que los gobiernos locales transparenten su 
sistema de rendición de cuentas, aseveró el secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente. Durante la 
inauguración del Congreso Internacional en Rendición de Cuentas 2013, el representante del gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle, detalló  que este tipo de encuentros son con el objetivo de intercambiar experiencias 

para un mejor desempeño y lograr una mejor rendición de cuentas de los recursos públicos. “Hoy cada vez más, 
la ciudadanía demanda información precisa, confiable y transparente de los gobiernos y todos sus servidores 

públicos; por ello, la transparencia y rendición de cuentas son elementos fundamentales para la correcta 
consolidación de todos los modelos democráticos”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/puebla-combate-la-corrupcion-con-la-rendicion-de-cuentas-moya-clemente/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Iniciará reparación de carreteras en 5 municipios con recursos del Fonrec 

http://imagenpoblana.com/2013/10/02/revisa-moreno-valle-avances-en-materia-de-seguridad
http://imagenpoblana.com/2013/10/02/en-periodo-extraordinario-aprobaran-fondeo-de-300-millones
http://imagenpoblana.com/2013/10/02/edil-de-texmelucan-suma-derrotas-perderia-otro-predio
http://contraparte.mx/credito-de-300-mdp-no-compromete-finanzas-del-estado-cotoneto/
http://contraparte.mx/puebla-combate-la-corrupcion-con-la-rendicion-de-cuentas-moya-clemente/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Los 300 millones de pesos que busca obtener el gobierno del estado a través del Fondo de Reconstrucción de 
Infraestructura (Fonrec), con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), se aplicarían para 
reparar caminos y carreteras de al menos 5 municipios. El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, 
informó que el dinero se ocuparía principalmente en los municipios de Tlatlauquitepec, Zaragoza, Huitzilan, 
Tlacuolotepec y Pantepec, que es donde se tienen registradas las mayores afectaciones. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/iniciara-reparacion-de-carreteras-en-5-municipios-con-recursos-del-fonrec/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 TEE pide investigación sobre delitos en elección de Ixtacamaxtitlán 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla aprobó dar vista al Ministerio Público para que realice las 
investigaciones por hechos delictuosos en la pasada elección del 7 de julio en el municipio de Ixtacamaxtitlán. Los 
magistrados al realizar un nuevo escrutinio y  cómputo de 3 casillas del municipio de Ixtacamaxtitlan, para 
resolver de fondo inconformidades por la elección municipal en esa demarcación, hallaron 78 votos los cuales 

estaban dentro del  sobre de votos válidos, pero fueron anulados ya que presentaban tachaduras, no obstante, 
tales votos  le correspondían a la coalición 5 de Mayo. Consideraron estos hechos delictuosos ya que se presume 
fueron anulados de manera posterior por lo que las 78 boletas se pusieron a disposición del Ministerio Público. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44939:tee-pide-investigaci%C3%B3n-
sobre-delitos-en-elecci%C3%B3n-de-ixtacamaxtitl%C3%A1n&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla avala registro de candidatos independientes 

Por unanimidad los integrantes de la Comisión de Gobernación del Congreso de Puebla avalaron las reformas a la 
ley electoral hechas por el Congreso la Unión para permitir el registro de candidatos independientes que podrán 
contender en las elecciones de 2018. En una breve reunión de la Comisión, la presidenta Josefina Buxadé 
Castelán explicó que los legisladores aprobaron las reformas constitucionales al artículo 116  para poder permitir 
que cualquier ciudadano sin pertenecer a un partido político pueda candidatearse, una reforma que calificó de 
“bonita”. La diputada panista afirmó que a dos meses de haber aprobado la reforma constitucional local para 
permitir candidaturas ciudadanas en Puebla,  trabajan con la reforma  ahora en el Código de Instituciones y 

Procesos Electorales para establecer el financiamiento, número de firmas y demás lineamientos para su 
operación. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44938:puebla-avala-registro-de-
candidatos-independientes&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV confía en legisladores para que acuerden la mejor decisión sobre reformas 
El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle confía en que los 
senadores y diputados ajusten las reformas que les entregó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y 

generen incentivos para promover la recaudación, la eficacia y la transparencia en el país. Moreno Valle asistió al 
informe de labores del gobernador de Chihuahua, César Duarte Jáquez, a quien reconoció por su compromiso y 
avance en materia de seguridad pública. En entrevista, el gobernador de Puebla reiteró el apoyo de los 
gobernadores al presidente de la República, Enrique Peña Nieto para sacar adelante las reformas Energética, 
Hacendaria y Política que requiere el país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44937:rmv-conf%C3%ADa-en-
legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decisi%C3%B3n-sobre-reformas&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla combate al secuestro: Miranda De Wallace 
Isabel Miranda De Wallace, presidenta de la Fundación Alto al Secuestro señaló que actualmente Puebla, Nuevo 
León y Chihuahua son las únicas entidades que mantienen un trabajo efectivo de combate al secuestro. Lo 
anterior, durante la presentación de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 
2013 realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en la que se informó     que en 2012 
secuestraron a 288 personas al día en todo el país. Se informa que este año la Procuraduría General de Justicia 
del Estado de Puebla a través de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto, ha logrado la 

detención de 45 probables responsables por el delito de secuestro, desarticulando a nueve organizaciones 

http://contraparte.mx/iniciara-reparacion-de-carreteras-en-5-municipios-con-recursos-del-fonrec/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44939:tee-pide-investigaci%C3%B3n-sobre-delitos-en-elecci%C3%B3n-de-ixtacamaxtitl%C3%A1n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44939:tee-pide-investigaci%C3%B3n-sobre-delitos-en-elecci%C3%B3n-de-ixtacamaxtitl%C3%A1n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44938:puebla-avala-registro-de-candidatos-independientes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44938:puebla-avala-registro-de-candidatos-independientes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44937:rmv-conf%C3%ADa-en-legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decisi%C3%B3n-sobre-reformas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44937:rmv-conf%C3%ADa-en-legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decisi%C3%B3n-sobre-reformas&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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dedicadas a dicho ilícito. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44936:puebla-combate-al-secuestro-
miranda-de-wallace&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 San Pedro Cholula cancela proyecto de parquímetros en centro histórico 
El reducido tiempo que le resta al ayuntamiento que encabeza la presidenta municipal, Dolores Parra Jiménez, 
impidió la instrumentación del plan para instalar parquímetros digitales en el Centro Histórico de este Municipio, y 

debido a ello el proyecto fue cancelado desde hace dos meses. Así lo dio a conocer el director de Gobernación 

Municipal, Antonio López Espinosa, quien explicó que incluso la organización de la 63ª. Feria Cholula 2013, fue 
uno de los operativos que dificultó la adecuación del sistema en el Centro Histórico. Especificó que en lo técnico se 
requería una adecuación múltiple de pruebas que requerían espacio, capacitación y contratación de personal, así 
como la asimilación del sistema por parte de la población y los visitantes. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44930:san-pedro-cholula-cancela-
proyecto-de-parqu%C3%ADmetros-en-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle revisa avances en materia de seguridad 
El Grupo de Coordinación  Local de Seguridad  encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo su 
reunión semanal, con el fin de revisar las estrategias  en su lucha contra la delincuencia y continuar redoblando 
esfuerzos con los tres órdenes de gobierno, para mantener el bienestar y la seguridad de las familias poblanas. 
Estuvieron presentes el comandante de la 25a zona militar, Ezequiel  Carlos Hernández; el encargado del 

despacho  de la coordinación estatal de la Policía Federal, Pablo Montañez; el  delegado y subdelegado del CISEN, 
José Juan Gutiérrez y Luis Pichardo, respectivamente. El Procurador General de Justicia de Puebla Víctor 

Carranca; el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas; el subsecretario de Asuntos Políticos y Protección 
Civil, Luis Arturo Cornejo; el subsecretario de inteligencia de la  SSPE, Juan Sánchez y el subsecretario de 
Operación de la SSPE, Raúl Gómez de la Cruz. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44929:moreno-valle-revisa-avances-en-
materia-de-seguridad&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 El 31 de octubre vence plazo para inscribirse en “Programa más 65”: Sedesol 
El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet, convocó a las 

personas mayores de 65 años para que se inscriban al programa con cobertura nacional denominado pensión 
para adultos mayores más 65, en virtud de que el día 31 de octubre se cerrarán las inscripciones. Juan Manuel 

Vega Rayet, precisó que en dicho programa los beneficiarios reciben apoyos económicos de 525 pesos mensuales, 
también participan en grupos de crecimiento y jornadas informativas sobre temas de salud y obtienen facilidades 
para acceder a servicios y apoyos de instituciones como el Inapam, además de aquellas que ofrecen actividades 
productivas y ocupacionales. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52305&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-31-de-
octubre-vence-plazo-para-inscribirse-en-%93Programa-mas-65%94:-Sedesol  
 

 
RETO DIARIO 

 Confía RMV en legisladores para que acuerden la mejor decisión sobre reformas 
El presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle confía en que los 

senadores y diputados ajusten las reformas que les entregó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y 
generen incentivos para promover la recaudación, la eficacia y la transparencia en el país. Moreno Valle asistió al 
informe de labores del gobernador de Chihuahua, Cesar Duarte Jáquez, a quien reconoció por su compromiso y 
avance en materia de seguridad pública. En entrevista, el gobernador de Puebla reiteró el apoyo de los 
gobernadores al presidente de la República, Enrique Peña para sacar adelante las reformas Energética, 

Hacendaria y Política que requiere el país. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52304&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confia-RMV-en-
legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decision-sobre-reformas  

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44936:puebla-combate-al-secuestro-miranda-de-wallace&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44936:puebla-combate-al-secuestro-miranda-de-wallace&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44930:san-pedro-cholula-cancela-proyecto-de-parqu%C3%ADmetros-en-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44930:san-pedro-cholula-cancela-proyecto-de-parqu%C3%ADmetros-en-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44929:moreno-valle-revisa-avances-en-materia-de-seguridad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44929:moreno-valle-revisa-avances-en-materia-de-seguridad&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52305&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-31-de-octubre-vence-plazo-para-inscribirse-en-%93Programa-mas-65%94:-Sedesol
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52305&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-31-de-octubre-vence-plazo-para-inscribirse-en-%93Programa-mas-65%94:-Sedesol
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52304&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confia-RMV-en-legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decision-sobre-reformas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52304&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confia-RMV-en-legisladores-para-que-acuerden-la-mejor-decision-sobre-reformas
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 SG: graves omisiones en los 3 niveles de gobierno 

Luis Felipe Puente, coordinador nacional de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, afirmó que hubo 
“omisiones históricas” en los tres niveles de gobierno que derivaron en las pérdidas de vidas humanas y daños 
materiales provocados por los ciclones Manuel e Ingrid que azotaron las costas de México. “Es indiscutible que hubo 

omisiones históricas, de los tres niveles de gobierno, en la utilización de licencias en lugares indebidos, así como en 
la deforestación que no fue detenida en su momento. Esa es la valoración que estamos haciendo para poder 
determinar quiénes y cómo tuvieron responsabilidades en cada uno de los casos”, dijo en entrevista telefónica. 

(Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/omisiones-historicas-en-emergencia-reporta-sg-
43150.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Liga informe a CNTE con EPR 
La banda de secuestradores a la que presuntamente pertenecen los maestros y adherentes de la Sección 22 de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de Oaxaca, detenidos por el secuestro de los dos 

hijos menores del empresario Juan José Álvarez Candiani, tiene vínculos con el Ejército Popular Revolucionario 
(EPR), asegura un informe de la Procuraduría General de la República (PGR). A partir de las investigaciones que 

realizó la PGR en torno a este plagio, se logró establecer que los integrantes de esta célula están relacionados con 
la guerrilla, por lo que las pesquisas continúan para establecer su grado de implicación con el EPR y si el móvil del 
secuestro fue una instrucción de la dirigencia del grupo subversivo para obtener recursos para su causa. (Silvia 
Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgr-ve-vinculo-de-cnte-con-epr-43148.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Un policía entregó a Jairo, dice la PGJDF 
John Jairo Guzmán Vázquez, el colombiano plagiado en calles de la colonia Narvarte, fue entregado a sus captores 
por un policía de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), a quien aparentemente conocía, 
de acuerdo con fuentes de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) cercanas a la 
investigación del caso. Según un video difundido vía YouTube, Guzmán Vázquez fue plagiado en el cruce de avenida 

Cuauhtémoc y Morena, el pasado 20 de septiembre. La víctima viajaba en un auto Chevy color rojo, que era 

conducido por Apolonio “N”, comandante del área de Asuntos Internos de la SSPDF. (Claudia Bolaños) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/un-policia-entrego-a-jairo-dice-la-pgjdf-43151.html  
 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

La magia morenovallista 
 
De manera incomprensible, desde Casa Puebla se ordenó a los diputados aprobar una nueva línea de crédito 

para obtener 300 millones de pesos, con el pretexto de la contingencia que provocó que 18 municipios fueran 
declarados en condiciones de desastre.  
La columna Al Portador publicada el día de ayer por Alejandro Mondragón, revela las verdaderas razones del 
crédito y la simulación del desastre para utilizar recursos con fines distintos a la catástrofe. 
Pese a las evidencias de este montaje gubernamental y al verdadero destino de los recursos, el ejecutivo ya 
ordenó a sus lacayos aprobar en el Congreso del estado la aprobación de esta línea de crédito, pasándose 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/omisiones-historicas-en-emergencia-reporta-sg-43150.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/omisiones-historicas-en-emergencia-reporta-sg-43150.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgr-ve-vinculo-de-cnte-con-epr-43148.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/un-policia-entrego-a-jairo-dice-la-pgjdf-43151.html
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nuevamente por el “arco del triunfo” la máxima morenovallista que reza: “Y todo, sin pedir un solo peso 
prestado”.  
Seguramente, usted recuerda el mensaje principal de los dos primeros informes del gobierno morenovallista, 
en donde el Señor de los Cerros presumía sus obras asegurando que todo lo había logrado “sin pedir un solo 
peso prestado”.  

A quienes tienen conocimientos básicos sobre temas financieros, les queda claro que el mensaje del 
gobernador poblano es una auténtica tomada de pelo, toda vez que la mayoría de las obras emblemáticas de 
esta administración, fueron construidas bajo el esquema de las llamadas PPS, cuya base financiera está 
sustentada en que una empresa privada aporte los recursos para construir las obras, para recuperar la 
inversión a través de una renta de 20 a 30 años, lo cual para fines prácticos se convierte en un préstamo con 

altos intereses.  
El principal ejemplo lo tenemos en la construcción del Centro Integral de Servicios, el cual comprometió los 

ingresos que el gobierno obtenía por concepto del Impuesto sobre la Nómina durante los próximos 30 años.  
Por donde se le vea, es una deuda adquirida que deberá ser pagada con recursos públicos, en condiciones 
crediticias muy por encima a la deuda pública convencional.  
Así las cosas, es evidente que en Puebla el endeudamiento y la mentira son parte esencial del estilo del 
habitante principal de la Casona de Los Fuertes.  
Al final del sexenio, cuando el estado termine empeñado por las próximas tres décadas, los poblanos nos 
preguntaremos: ¿Cómo le hizo el gobernador para endeudarnos, sin pedir un solo peso prestado?  

!Simple magia morenovallista! 
De calenturas y cosas peores  
La tarde de ayer, un grave accidente de un autobús de la ruta Bicentenario conmocionó a la ciudad por las 
impactantes escenas que circularon en las redes sociales.  

Un par de horas después de que se volteó en el Periférico esta unidad, la Secretaría de Transportes anunció 
que se revocaba la concesión de la ruta Bicentenario. 

Más allá de la imprudencia del chofer de esta unidad, no se puede creer que tomen decisiones sobre las rodillas 
por la calentura del momento.  
Imagínense que todas las autoridades tomaran ese tipo de acciones.   
En esa misma lógica, la ST deberá revocar las concesiones de todas las rutas en donde se vean involucradas 
sus unidades en accidentes como el de ayer.  
No los quiero espantar, pero si aplican esa misma medida, en cuestión de un mes nos vamos a quedar sin 
transporte en Puebla, incluido el metrobús.  

Si se midiera con esa misma vara no existiría ni el ADO ni el Estrella Roja, porque sus accidentes forman parte 
del riesgo del transporte público. 
Si así fuera, hasta las aerolíneas desaparecerían porque nadie está a salvo de un accidente.  
Suspender rutas o unidades debe ser parte de un estudio de fondo, en donde la ST debe considerar 

innumerables factores que generan accidentes y servicios deficientes.  
Y si había elementos anteriores para revocar la concesión, ¿por qué esperaron hasta que sucediera un 
accidente como el de ayer?  

De lo contrario, no se pueden tomar decisiones por mera calentura. Y este exabrupto tiene los rasgos del 
mandadamás estatal. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2665 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Sobre la Reforma Política 
Uno de los temas fundamentales y que poco se poco se han tocado sobre la Reforma Política que se pretende 
impulsar de manera paralela a las grandes reformas estructurales tiene que ver con la conformación del 

Instituto Nacional Electoral, ente que vendría a sustituir al hoy Instituto Federal Electoral.¿Qué implica la 
creación del INE? Mucho, ya que sería este organismo el que se encargue de organizar todas las elecciones en 

el país, es decir, desaparecerían los Institutos Estatales Electorales y sería un órgano central el que se 
encargue de organizar todos los procesos electorales en este país. 
Quienes piensan así tienen toda la razón del mundo, a pesar de que parezca una medida centralista. A nivel 
nacional, el Instituto Federal Electoral ha perdido toda credibilidad. Lo que con tanto esfuerzo construyó José 

Woldemberg hoy ya no tiene el mismo sentido ni la misma fuerza.  
El IFE, tras el proceso electoral de 2006, perdió toda credibilidad y hoy necesita ser reformado. La propuesta de 
crear el nuevo Instituto Nacional Electoral puede refrescar perfectamente la imagen tan deteriorada de los 
órganos electorales. 
Pero esto no es exclusivo del IFE, a nivel de cada estado los órganos encargados de organizar las elecciones 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2665
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son vistos como entes en donde los diferentes gobernadores tienen metidas no sólo las manos, sino el cuerpo 
completo.  
Un dato adicional a favor de la conformación de un nuevo sistema encargado de organizar las elecciones en el 
país es que a partir de 2018 todas las elecciones serán concurrentes, es decir, que en ese año los mexicanos 
en cualquier rincón de nuestro territorio irán a votar por presidente de la República, senadores, diputados 

federales, gobernador, presidentes municipales y diputados locales.  
Ya no hay razón de ser para seguir manteniendo a las estructuras obesas y parciales que son los actuales 
institutos estatales, todos manipulados por los gobernadores de los estados, los cuales son los primeros en 
oponerse a esta medida, porque ya no podrían manipular los procesos en sus respectivas demarcaciones.  
Lo realmente interesante del asunto es que los virreyes sexenales serían acotados en sus respectivos proyectos 

transexenales, en donde por supuesto un papel fundamental lo juegan los respectivos órganos electorales del 
país. 

La medida por supuesto que también tiene sus riesgos, y es que ahora sería la Federación la que también 
tendría el control total y absoluto del nuevo órgano electoral, el cual por supuesto se prestaría a negociaciones 
al más alto nivel entre los respectivos partidos políticos. 
Sin duda, dentro de la Reforma Política uno de los temas más interesantes es éste, que tiene que ver con la 
conformación de un nuevo órgano electoral, que realmente sea garante y dé certeza a los procesos electorales 
en México. 
El Instituto Nacional Electoral es un buen paso, pero parece no ser suficiente en la incipiente democracia 

mexicana, carente sobre todo de credibilidad en la organización de sus comicios. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2663 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El Vale Meneses, el verdadero dueño de la ruta Bicentenario 
El Valese entregó a él mismo la concesión de 30 unidades a través de un seudo empresario, Sergio Galindo, 
que fue presentado casi casi como el hombre de negocios de la década pese a ser un Don Nadie, quien de 
golpe y porrazo habría invertido 54 millones en la compra de las camiones Mercedes Benz. Nadie se tragó el 
cuento 
La historia de la ruta Bicentenario es otra más de las corruptelas del marinismo que no parecen tener fin. Su 
protagonista en esta ocasión es el compadrito Valentín Meneses, el mejor amigo del “Góber precioso”, que 

en su sexenio lo fue todo: director de Comunicación Social, titular del DIF, dirigente estatal del PRI, secretario 
de Comunicaciones y Transportes, y finalmente, secretario de Gobernación. En todos los lugares donde 
estuvo se despachó con la cuchara grande, atento al apotegma del político que no pide que le den, sino que 

lo pongan donde hay. Su paso por la SCT también fue fructífero. En 2009, ya en la recta final del sexenio, 
Valentín Meneses concretó un proyecto genial: crear una nueva ruta que cruzara la ciudad a través del 
periférico ecológico y entregárselo a un prestanombres. 

Sí, un negociazo que no tuvo mejor destinatario. “El Vale” se entregó a él mismo la concesión de 30 
unidades a través de un seudo empresario, Sergio Galindo, que fue presentado casi casi como el hombre de 
negocios de la década pese a ser un Don Nadie, quien de golpe y porrazo habría invertido 54 millones en la 
compra de las camiones Mercedes Benz. Nadie se tragó el cuento y todo mundo supo que Meneses Rojas se 
había entregado a sí mismo un negociazo de los grandes, pues la tarifa, en cuestión de dos meses, se 
incrementó de 5 a 7 pesos con autorización del secretario porque “hacía recorridos suburbanos muy 
largos”.  

La ruta Bicentenario fue presentada oficialmente el 14 de septiembre de 2009. Así lo contó el reportero 
Miguel Ángel Cordero para CAMBIO: “el evento tuvo la intención de presentar la nueva ruta que utiliza 
el periférico ecológico para que los pasajeros crucen la ciudad. El transporte que circulará sobre la vialidad 

mencionada tiene dos rutas; la primera, la roja, hace paradas en distintos puntos como la vía Atlixcáyotl, 
Zavaleta y llegará hasta Ciudad Universitaria; la verde va de Morillotla a Zavaleta y parte hacia la zona oriente 
de la ciudad. Ambas rutas tendrán un sistema de prepago y un monitoreo satelital. 
“Las 30 unidades de la nueva flota requirieron de una inversión superior al millón 800 mil pesos por vehículo. 

Cada uno de los vehículos contará con sistemas de localización GPRS y GPS, los cuales permitirán monitorear 
desde una base a dichas unidades que serán conducidas por mujeres. Abraham Sánchez González, coordinador 
general del Transporte, destacó que en Puebla y en la zona conurbana existen más de 2 mil 200 habitantes, los 
cuales hacen en promedio 2 millones de viajes diarios”. 
Las fotografías de la inauguración de la ruta Bicentenario, a la que por cierto no asistió Mario Marín, son 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2663
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elocuentes: un Valentín Meneses exultante, rodeado por la caterva de la SCT que lo acompañó en sus 
tropelías: Lázaro Jiménez, Anuar Musalem, Abraham Sánchez González y el “empresario” Sergio Galindo. 
Apenas cuatro años después de su puesta en marcha, la ruta Bicentenario es un desastre pese a ser una de 
las que mayor aforo tienen, con la tarifa más alta, y por tanto, mayor rentabilidad. Nunca hubo sistema 
de prepago, y las mujeres conductoras fueron sustituidas a los tres días. Nada de monitoreo satelital. Negocio 

puro y vil.  
El negociazo particular del “Vale” Meneses le costó la vida ayer por la noche a un poblano y heridas a otros 
60 cuando unas de las unidades volcó por un claro exceso de velocidad. El chofer 
fue aprehendido afortunadamente, los heridos atendidos, pero el morenovallismo ha reaccionado con 
contundencia determinando cancelar la concesión por completo dado el vasto caudal de irregularidades. 

Contundente, quizá tardía, pero un marinista perderá uno de sus negocios corruptos. 
“El Vale” Meneses estará unido por siempre al “Góber precioso”. Fue su vocero en la crisis de Lydia Cacho, y 

aún en los momentos más difíciles, mantuvieron inquebrantable su amistad. Todavía en la recta final del 
sexenio, ya en pleno proceso de transición, Valentín se dio el lujo de comprarse una notaría siendo 
secretario de Gobernación. Lo dicho: le sacó jugo a todos los puestos donde despachó y se despachó.  
Ya veremos quién sale a criticar la cancelación de la concesión. ¿Hasta cuándo nos perseguirán las 
corruptelas del marinismo? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28658-el-vale-meneses-el-
verdadero-dueno-de-la-ruta-bicentenario 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Miguel Barbosa: contexto y futuro 

El mismo senador de la República lo reconoce. En reuniones privadas lo acepta sin empacho. Nunca cultivó una 
relación con la prensa poblana. Miguel Barbosa Huerta brincó de la política municipal en Tehuacán, Puebla a la 
política nacional al lado de “Los Chuchos”, haciendo una breve escala en la Angelópolis. Pero no siente que 

Puebla capital haya abonado a su acervo político. Él mismo reconoce que su relación no es la mejor con la 
prensa poblana. 
Ese puede ser el motivo de que algunos columnistas locales desdeñen la trayectoria de Miguel, su posición y 
sus posibilidades futuras. Barbosa quiere ser gobernador del estado de Puebla.Esa es una de sus intenciones, 
una de sus prioridades y objetivos. 
Por supuesto, como político profesional no lo va a declarar, ni lo va a asumir públicamente.Guardará todas las 
formas que se deban y conservará la discreción que el proyecto amerita. Pero algunos analistas lo subestiman 

y creen que sólo busca el periodo de la “mini gubernatura”, de un año y meses. Pero no. Esa posibilidad en 
absoluto le interesa.  
Barbosa quiere ser gobernador de seis años. Y para ello va a utilizar su investidura como interlocutor de la 
izquierda en la cúpula del poder nacional. 

El contexto es el siguiente. 
Enrique Peña Nieto representa un proyecto político terriblemente débil, no ha podido remontar la ola de 
criminalidad bélica que azota a regiones enteras del país. 

Ahí están hechos desbordados de sangre en Michoacán, Nuevo León, Chihuahua, tal y como sucedieron durante 
el sexenio de Felipe Calderón. 
Además México está en la antesala de una grave crisis económica (si, aún más grave), la más profunda de las 
recesiones. La fuga de capitales es impresionante y ya supera a aquella del llamado “error de diciembre” de 
1994. 
La gran diferencia es que aquella fuga ocurrió en tan solo 48 horas, mientras que esta ya lleva cuatro meses.  

Los grandes capitales simplemente no han sido convencidos y esto desdibuja completamente las aspiraciones 
sucesorias de Luis Videgaray Caso, titular de Hacienda, el llamado “súper- secretario”, quien hasta hace cuatro 
meses era considerado el cerebro, la materia gris, la eminencia del gobierno neo salinista – peñista y hoy es 
visto como una de las grandes catástrofes en las finanzas públicas. 

El conflicto magisterial que sacude a todo el país deslegitima la capacidad política del gobierno federal. 
Desde Chiapas hasta Tijuana el movimiento de los maestros convierte las plazas, los parques, las carreteras, 
las casetas de peaje en escenarios de enfrentamiento y crispación social. 

En este contexto caótico, el llamado “Pacto por México” se convierte en la única agarradera política de Enrique 
Peña Nieto. 
Simplemente no tiene otra. 
El país se le está deshaciendo en las manos.Y solo gobierna cuando se toma una fotografía con los líderes de 
los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática. 
Sólo con ese alfiler se está sosteniendo la endeble, la raquítica gobernabilidad peñista. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28658-el-vale-meneses-el-verdadero-dueno-de-la-ruta-bicentenario
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/28658-el-vale-meneses-el-verdadero-dueno-de-la-ruta-bicentenario
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Y no hay indicios de que la situación vaya a mejorar.  
En este escenario los protagonistas, los  grandes cabilderos del “Pacto por México” pueden negociar, 
mercadear, intercambiar favores políticos de gran calado. 
La pregunta inevitable, forzosa, obligada para nosotros es ¿qué poblanos tienen la capacidad para colocarse 
como parte de los grandes cabilderos?  

Sin duda el gobernador Rafael Moreno Valle fue ampliamente favorecido al ser nombrado como presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y ello lo colocó en un papel de relevancia medular. 
El otro poblano que tiene esa capacidad de cabildeo es el Senador de la República Miguel Barbosa Huerta.  
Son los únicos dos poblanos que están jugando ajedrez en el tablero nacional. 
Aun en medio de los roces normales que se dan entre Barbosa y Jesús Zambrano es claro que el tehuacanero 

sólo tiene que esperar a que su líder sufra el desgaste al que lo están sometiendo las fuerzas bejaranistas.  
La izquierda mexicana, el Partido de la Revolución Democrática y sus derivaciones serán siempre el medio de 

los políticos antropófagos. 
No necesitan que el PRI -sistema los destruya, tampoco requieren de los escuálidos y patéticos embates de la 
derecha representada por Acción Nacional. 
La izquierda se despedaza sola. 
Solo sobrevivirá aquel que mantenga un bajo perfil y que sepa negociar en los grandes cónclaves. 
Y eso Barbosa lo sabe perfectamente. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/28634-miguel-barbosa-contexto-y-futuro 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
2 de octubre, no se olvida 

Ayer se cumplieron 45 años, casi medio siglo, del acto de represión más brutal de la era priista. 
Los hechos, a través del tiempo, se han venido distorsionando y acomodando a gusto de los diferentes grupos 
que tomaron parte en ellos o de los que se apuntan para las celebraciones, aunque no hayan tomado parte. 

Ahora resulta, que hace un año se aprobó oficialmente la conmemoración de la muerte de cientos de jóvenes 
estudiantes y de civiles de diferentes edades, con el izamiento de la bandera a media asta y que fue en el 
gobierno de Felipe Calderón, cien por ciento panista, cuando se inició esta celebración. 
Se olvida que en 1968, fueron el Partido Acción Nacional y los organismos empresariales de la época, los que 
con mayor entusiasmo aplaudieron el acto represivo del diazordacismo, mismo que ahora pretenden condenar. 
Se olvida que el mundo estaba dividido, por la Guerra Fría, en cristianos y comunistas y que los Estados Unidos 
y los gobiernos aliados de Latinoamérica, como México,  tenían obligación de impedir y reprimir cualquier 

movimiento de tendencia izquierdista. 
Gustavo Díaz Ordaz, entonces Presidente de la República, fue formado políticamente en Puebla, por Maximino 
Ávila Camacho, un cacique dueño de vidas y haciendas, que imponía su voluntad contra viento y marea, que no 
se tentaba el corazón para ordenar actos represivos o vengativos, según cuentan las crónicas. 

Díaz Ordaz fue un alumno destacado del entonces Colegio del Estado y fue llamado a colaborar con el gobierno 
de la época. Maximino le dijo: “quiero que se haga cargo de la Junta de Conciliación y Arbitraje” y el joven 
abogado le contestó: “señor, no soy especialista en derecho laboral” y Maximino preguntó: “los especialistas 

nacen o se hacen”. La respuesta fue: “se hacen”. “Pues hágase”, le dijo el cacique. Y así empezó su carrera 
política del que pasaría a la historia como el presidente del periodo post revolucionario, más autoritario y que 
cargaría sobre sus espaldas la muerte de cientos, se dice que fueron más de mil, jóvenes y adultos. 
Tres manifestaciones ayer 
En Puebla hubo ayer tres manifestaciones de otros tantos grupos políticos, para conmemorar el 
hecho. 

El día se inició con el izamiento de la bandera nacional a media asta en el zócalo de esta capital. 
Ahí se dieron cita, quien lo dijera hace 45 años, izquierdistas y derechistas. 
El presidente municipal, don Eduardo Rivera Pérez, no presidió el acto y delegó su representación no en un 
regidor o en el síndico, como protocolariamente debería ser, sino en el secretario general del Ayuntamiento. 

El orador fue un regidor de la presunta izquierda, don Arturo Loyola y González, quien dijo que “en esta misma 
plaza de armas, hace una año por primera vez de manera oficial, se izó nuestra bandera nacional a media asta 
al igual que en todas las plazas públicas del país, para conmemorar la masacre del 2 de octubre de 1968, en la 

plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco. 
“Decíamos, apenas hace un año, que tal conmemoración es moral y políticamente válida, en tiempos en que la 
tentación del autoritarismo permanece latente”. 
El orador tal vez no percibió que todos los gobiernos que siguieron al de Díaz Ordaz, han sido autoritarios. Se 
olvidó que en los tiempos de Echeverría hubo otra matanza el 1 de junio en la ciudad de México, en la que 
jóvenes halcones, preparados especialmente para actos represivos, mataron a jóvenes estudiantes desarmados 
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y que desde López Portillo, hasta Felipe Calderón, los presidentes mexicanos han sido autoritarios. 
Cuando un gobernante pretende ser tolerante y más o menos democrático, se le tacha de débil. 
Y es que en la época indígena y después en la Colonia y en el México independiente, todos los gobiernos han 
sido autoritarios. Lo fue Moctezuma, lo fueron todos los virreyes (recordad que habéis nacido para callar y 
obedecer) lo fue don Benito Juárez, lo fue Porfirio Díaz, lo fue Plutarco Elías Calles, en fin, el autoritarismo ha 

campeado en todas las épocas históricas de nuestro país. 
Ahora mismo, se tacha a Peña Nieto de débil, porque no ha ejercido actos de represión contra los maestros 
oaxaqueños que han dislocado la vida de los chilangos y de paso se llevan al jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Miguel Ángel Mancera. 
La lucha por la democracia y las libertades individuales, como señaló el orador, ha significado un largo camino 

de sacrificios en la vida social de México, y ese camino aún no termina. 
Somos un pueblo con una muy deficiente educación y no por culpa de los maestros, como algunos piensan y 

dicen, sino porque 62 por ciento de los mexicanos viven en la pobreza y son muchos los millones de niños y 
jóvenes que cuando llegan a la escuela o no han probado alimento o han comido mal. Así no vamos a llegar a 
la democracia nunca y menos con políticos que sólo ven por su interés personal o de grupo y no por el interés 
general de la nación. 
“En Brasil, dijo el presidente Lula da Silva, 70 por ciento de la población no puede dormir porque no ha cenado 
y el 30 por ciento restante, no puede dormir porque le preocupa lo que pudieran hacer los millones que no han 
podido llevar alimento a su casa”. Ya estamos llegando a esos extremos. Por lo pronto, la gente de la clase 

media en extinción, tiene miedo al crecimiento de la delincuencia, derivada de la pobreza. 
Notas breves: Está muy optimista el dirigente estatal del PRD, don Eric Cotoñeto. Dice que el 
surgimiento de Morena como partido político, no preocupa a su partido, el de la Revolución Democrática. ¿El 
PRD podría juntar a 4 mil 90 delegados, debidamente registrados y sin acarreo en Puebla o a 7 mil en 

Oaxaca?... La afirmación de que el PRD no necesitará aliarse con el PAN para ganar la elección de 
gobernador en las elecciones próximas, es una declaración fuera de la realidad. Los triunfos que han obtenido 

últimamente en Puebla, PAN y PRD, ha sido por sus alianzas entre ellos y con otras expresiones políticas. Esos 
partidos solos, ganarían algunas presidencias municipales y algunas diputaciones, nada más. Ni el partido de la 
derecha, ni el de la presunta izquierda, tienen estructura y organización para ganar una gubernatura en 
Puebla… El priismo poblano está ofreciendo un débil apoyo a la reforma energética propuesta por el 
presidente Peña Nieto. Se realizan pequeñas reuniones en locales cerrados para explicar los supuestos 
beneficios que dicha propuesta acarrearía al país. La conferencia sobre este asunto, que se dio ayer, fue en la 
Liga de Comunidades Agrarias.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/28638-2-de-octubre-no-se-olvida 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

La carta de Rafael Micalco, sin destinatario, descubre conspiración del neopanismo 
La carta simulada de artículo de opinión que escribió Rafael Micalco Méndez para las páginas de un medio local, 
aparecida el martes 1 de octubre de 2013, aparentemente no tiene destinatario, pero va dirigida con una carga 
apologista a ponderar las "virtudes" del PAN, del Gobernador Rafael Moreno Rosas y descubre a su candidato a 
la Presidencia de la República para el 2018, aún cuando públicamente el nieto del General ha dicho 
(FALSAMENTE) que no es tiempo de protagonismos ni futurismos, sino de cerrar filas en torno a Enrique Peña 

Nieto. 
El líder estatal de Acción Nacional hace referencia al 74 aniversario de su Partido; no menciona a su jefe 
Moreno Rosas, pero es evidente que su esfuerzo epistolar se lo dedica con una elevada categoría abyecta y 
pide la unidad, como compromiso claro y firme, para que Puebla sea la punta de lanza desde donde se 
recupere el poder presidencial. 

No hay duda, LA CONSPIRACIÓN del neopanismo está en marcha para obstaculizar y chantajear al Presidente 
Enrique Peña Nieto y no dejarlo brillar, evitando así que la estafeta la herede a otro priista. 

Y no sólo eso: Micalco "destapa" a Moreno Rosas como su "gallo", el mismo día que éste avala las aspiraciones 
del perredista Miguel Barbosa Huerta, con miras a la mini gubernatura, atreviéndose a condecorarlo en 
Tehuacán con la medalla "JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN". 
Rafael casi llama a Miguel el nuevo "SIERVO DE LA NACIÓN". 
Serán los grandes cómplices en el intento de saciar sus ambiciones, sea como sea. 
Escenas tragicómicas que hacen hervir la sangre a cualquiera. 
A estas alturas, cuando apenas van 9 meses de administración peñista, el PRD y el PAN ya tienen candidatos a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/28638-2-de-octubre-no-se-olvida
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mini Gobernador y a Presidente de la República. 
Lo escrito por Micalco es patético: "El PAN ha conseguido triunfos que nos hacen un Partido más fuerte; ES EL 
ÚNICO CON PRINCIPIOS SÓLIDOS que pondera el bien común y la dignidad humana, por encima de cualquier 
interés particular". 
Al momento de teclear, creo que Micalco tuvo un ataque de alzheimer o el exceso de tequila lo hace imaginar 

visiones, porque se le olvidó decir que el triunfo del PAN en el Estado es anémico y se lo debe a las coaliciones 
con otras fuerzas políticas; que Rafael Moreno Rosas ha castigado a la burocracia despojándola de plazas, 
compensaciones y con engaños la ha inscrito en empresas descentralizadas como TV Puebla; que la entidad se 
debate entre el hambre y la pobreza; que la imagen del Ejecutivo ha sobregirado las arcas estatales y que las 
obras faraónicas contrastan con la alta marginación y el olvido de los jodidos. 

Micalco no toca que fueron 12 años de gobiernos panistas con Vicente Fox y Felipe Calderón, enmarcados en la 
historia negra. 

Sin embargo, sin rubor alguno argumenta: "Hemos logrado una verdadera democracia en Puebla". 
¿Dónde está, que nadie la ve? 
PINOCHO, desde este momento, ya no es el más mentiroso; ha sido rebasado por el líder estatal del PAN. 
Increíblemente, Micalco Méndez extravía recato y vergüenza, al señalar que Puebla es un referente nacional de 
buenos gobiernos y bienestar común. 
Mire usted, estimado lector: Independiente de las críticas que puedan surgir de mis REFLEXIONES, ahí están 
los testimonios de medios nacionales como LA JORNADA, REFORMA, PROCESO, EL UNIVERSAL, que han 

detallado los excesos del morenorosismo y la impunidad como se ha conducido. 
El PAN ha perdido sus ideales, su ideología, sus convicciones, a su verdadera militancia. Ya no existe Manuel 
Gómez Morín y su hijo del mismo nombre, recién fallecido, se llevó con él a la tumba el último esbozo de 
posible resurgimiento de sus principios cuando fue fundado. 

Y no creo equivocarme, porque precisamente en el aniversario 74 de Acción Nacional, celebrado en Puebla, el 
ahora encargado de las Relaciones Internacionales del CEN y ex Senador, Jorge Ocejo Moreno, puso el dedo en 

la llaga al criticar la política del blanquiazul de pan y circo; las alianzas vergonzosas; los triunfos basados en la 
propaganda engañosa; la compra de votos; el ascenso de Gobernadores que no son ejemplo de valores ni 
principios; la falta de identidad. 
Ocejo Moreno tampoco citó nombres, pero los asistentes sabían hacia donde iban dirigidas sus palabras. 
La reacción de Rafael Moreno Rosas fue significativa: Transformó su rostro condescendiente en ira, casi ignoró 
a Ocejo y cerró con un discurso que quiso enterrar al de su antecesor en el uso del micrófono, sin conseguirlo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV no aportará a reconstrucción  

*En 24 horas aprobaron iniciativa 
Lo que se le comentó ayer en este espacio lo viene a confirmar el Congreso del Estado. 
El inquilino de Casa Puebla no pondrá un solo centavo para llevar a cabo la reconstrucción en las zonas 

afectadas por las lluvias. 
Para eso envió su iniciativa, la que le urgía le fuera aprobada para obtener los recursos y quedar como héroe. 
La verdad es otra. 
Obtiene la autorización de los diputados locales para que solicite un crédito por 300 millones de pesos al Banco 
Nacional de Obras y Servicios (Banobras). 
Con ello utiliza recursos de la federación para hacerlos suyos. 

Esta cantidad la mete al Fondo Nacional de Desastres Naturales. 
Sólo tendrá que cubrir los intereses. 
De esta forma, trata de quedar bien con los poblanos. 
Es decir con dinero que no es suyo. 
Además hay un seguro contratado por el gobierno del Estado para casos de emergencias como son las 

contingencias. 
Esto tampoco lo va a emplear. 

Es una forma mañosa del inquilino. 
El Banco Nacional de Obras y Servicios le dará el crédito del Fondo de Reconstrucción de Entidades Federativas 
de Banobras para reparar los daños causados por las recientes lluvias. 
Bueno, por lo menos así lo está haciendo. 
Empero, nunca ha informado de dónde salió, de qué partida o de dónde tomó los 400 millones de pesos que 
dijo costó instalar su ruedota. 
Como le dije al lector ayer, qué beneficios trae para Puebla ésta. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/reflexiones
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Los poblanos ya ni se acuerdan de ella. 
El turismo ignora que exista. 
Su visita e interés es por el centro Histórico de Puebla. 
Que van a viajar desde sus ciudades de origen sólo para venir a ver la ruedota. 
Qué forma tan infantil de pensar esto. 

Sólo al inquilino se le ocurrió algo así. 
Le gusta ver brillar “su estrella” 
Creyó que pasaría lo mismo con los ciudadanos. 
Se equivocó. 
Están comparando el costo de la ruedota con lo que se necesita para reconstruir casas y carreteras por 

fenómenos climatológicos. 
No hay ninguna comparación. 

Son 300 millones para reconstruir. 
Fueron 400 millones para su ruedota. 
INICIATIVA URGENTE 
Por cierto, apenas hace 24 horas que envió el inquilino su iniciativa para obtener este crédito y los diputados 
integrantes  de la Comisión de Presupuesto del Congreso del Estado la aprobaron. 
Esta misma la presentan este jueves en la sesión extraordinaria ante el Pleno para que también le den luz 
verde. 

O sea que en menos de dos días pasó la iniciativa. 
Desde que les llegó a los legisladores llevaba el texto: 
¡Urgente! 
La orden fue inmediatamente obedecida por los diputados. 

Claro que en este caso sí lo justifica por la necesidad apremiante de ir en ayuda de poblanos que han perdido 
sus casas, muebles y no tienen que comer por las lluvias. 

Sin embargo, otras iniciativas que no han sido tan benéficas, como habrá de recordar el lector para parchar la 
Reforma Electoral y la Constitución del Estado, fue en menos de doce horas su aprobación. 
La sesión extraordinaria inicia a las 9.00 horas. 
Éste es el punto medular a abordar y aprobar. 
Aunque como se señala en líneas anteriores, le urge para tener dinero de la federación y no dar del suyo, 
bueno de los poblanos. 
Pero de los 400 millones de su ruedota no lo pensó. 

Que lo paguen los ciudadanos. 
Al fin y al cabo era su capricho. 
Y se salió con las suyas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Llevan a la quiebra a las incorporadas a la BUAP 

Una semana después de la publicación de los resultados del examen de la BUAP, había universidades 
incorporadas con siete nuevos alumnos inscritos. 
La familia Nares incluso evaluó poner en venta la Siglo XXI. 
¿Qué pasó? 
Pues con la novedad que en ese esfuerzo por sacudirse el establishment (término en inglés usado para referirse 
al grupo dominante visible o élite que ostenta el poder) el gobierno de Rafael Moreno Valle puso en marcha el 

programa BK2, por la vía de José Antonio Fraga Valle. 

El propósito era el otorgamiento de 40 mil becas a estudiantes para bachillerato, licenciatura y maestría con la 
supuesta participación de 177 instituciones: 126 de educación superior y 51 de media superior. 
Fuentes de la Secretaría de Educación Pública revelaron al reportero que en los hechos la administración estatal 
dio 700 becas de las más de 40 mil prometidas, pues la real intención era favorecer a la Universidad 
Tecnológica de Puebla, cuyo campus fue sede de la promoción de BK2. 
Así, mientras la mayoría de las incorporadas a la BUAP reportaron una caída histórica del 60 por ciento en la 

matrícula de nuevo ingreso, la UTP reportó una cifra récord. 
Según el rector de la Universidad, Jorge Guillén Muñoz, se inscribieron 2 mil 537 estudiantes para el periodo 
lectivo de septiembre a diciembre del 2013. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-03/mirador
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Lo curioso es que con el programa BK2, conforme al directivo del plantel, uno de cada dos estudiantes 
consideró a la UTP como su primera opción para continuar sus estudios profesionales. 
Esta universidad tecnológica tiene su carrera de gastronomía, donde se inscribieron 363 estudiantes, contrario 
a las tradicionales Energías Renovables y Mecatrónica, así como el área de instalaciones eléctricas eficientes. 
La crisis ya golpeó a las incorporadas, luego de este programa de gobierno que podrá alegar que ofreció el 

mismo trato a todas, pero en realidad la única que se favoreció fue la UTP. 
Tan complicada fue la situación que la propia BUAP fue solidaria con algunas, como el Instituto de Estudios 
Superiores IES, el Centro de Investigación y Estudios Universitarios para el Desarrollo S.C. CIEUD y el Instituto 
Angelopolitano de Estudios Universitarios IADEU. 
Las demás, a rascarse con sus propias uñas y sortear la crisis que se avecina para en el presente ciclo escolar. 

¿Qué plantel podrá sostenerse financieramente ante la baja histórica de su nueva matrícula? 
¿Algún intereses político por desmantelar al gremio? 

Jejejeje. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11039&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Hacker vulnera, otra vez, a Gobierno Electrónico 
Otro hacker, ahora mexicano, ha puesto de cabeza al sistema de Gobierno Electrónico del estado de Puebla. 
Al entrar a la página de transparencia del gobierno del estado infomex.puebla.gob.mx y hacer “click” en la 

pestaña de inicio, aparecía la siguiente leyenda: 
“Puras mentiras” 
“Este sistema fue hackeado por Rafael Moreno Valle con un poco de ayuda de Enrique Peña Nieto. NO les 

vamos a dar información, somos corruptos”. 
Apenas el 23 de septiembre pasado. En este mismo espacio, le comentaba cómo un hacker proveniente de 
Indonesia había vulnerado los protocolos de seguridad del portal de la Secretaría de Finanzas y Administración, 

centro neurálgico del sistema recaudatorio online del gobierno del estado de Puebla y en donde además se 
guardan datos personales de millones de poblanos. 
El mismo hacker aseguraba que todo el sistema de Gobierno Electrónico era vulnerable en un 75%, dato que 
pudiera tener un muy alto nivel de certeza a partir de este nuevo hecho. 
En esa entrega le comentaba también que, a finales del 2012, el gobierno de Rafael Moreno Valle pagó a la 
empresa españolaNovasoft 1.5 millones de dólares por encargarse “del diseño y la implantación de las 
soluciones de Gobierno Electrónico para el Centro Integral de Servicios (CIS) del Estado de Puebla, y que el 

proyecto se divide y agrupa en cinco módulos diferenciados: CIS Puebla Norte, CIS Puebla Sur, CIS Ejecutivo, 
CIS Web y CIS Telefónico”. 
Se trata, en teoría, de una de las firmas de mayor prestigio en la materia en todo el mundo que en su 
publicidad oficial presume haber ganado el Premio Príncipe Felipe a la Excelencia Empresarial, en la categoría 

de Calidad Industrial,“máximo galardón al que puede acceder cualquier empresa en el Reino de España”, así 
como la Certificación CMMI Nivel 3 de Madurez. 
Con todo y lo anterior, resulta evidente que la empresa es incapaz de garantizar la seguridad de sus sistemas, 

lo cual en el caso del sector público, resulta simple y sencillamente muy peligroso. 
Click para ver la imagen 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11040&Itemid=71 
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La otra crisis del PRI 
La crisis económica llegó al PRI. 
Y como nunca. 
Eso no es sorpresa, lamentablemente. 
Pero el dato a destacar no es la noticia de que el PRI trabaja en números rojos (eso ya lo sabíamos desde hace 

un año) sino cómo está asimilando la crisis el círculo dorado de los priistas. 
De pena ajena. 

Pues los trabajadores, esos fieles que laboran en las oficinas del partido durante años (algunos toda una vida) 
y cuyos salarios alcanzan los 5, 6 o 7 mil pesos, no más, son los primeros sacrificados. 
Le cuento: 
El partido trabajaba con una nómina de 260 trabajadores. Después del descalabro electoral, se redujo a 100. 

Actualmente solo quedan 30 trabajadores, el resto fueron despedidos de un día para otro. 
Sin previo aviso. 
En su desesperación, los trabajadores enviaron un mensaje a su presidente, Pablo Fernández del Campo, que si 
no les devolvía sus empleos lo iban a denunciar ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. 
La respuesta del presidente fue tajante: “El PRI no contrata a personal, solo da apoyos”, y comentó en corto 
que no está preocupado porque legalmente no puede proceder la demanda. 
Craso error. 

Los trabajadores está tan dolidos, decepcionados y algunos hasta enojados porque no se les tomó en cuenta su 
prolongada estancia como trabajadores del PRI, que ya se organizaron para contratar a un abogado experto en 

materia laboral y apostarle con todo para ganarla y así obligar al partido a subsanar todos los salarios caídos. 
Ojo, tal vez no sea ahora, pero el problema puede heredarse para el siguiente presidente del PRI en uno o dos 
años. Según la ley del trabajo, con solo que los trabajadores demuestren que devengaron un salario por un 
trabajo realizado, aun sin existir un contrato de por medio, es suficiente evidencia para demostrar que hubo 
una relación laboral. 

Y para los 30 trabajadores que lograron quedarse, la situación también es complicada: les rebajaron sus 
sueldos a la mitad. 
A muchos, la necesidad pudo más que un asunto de orgullo y terminaron por ceder. 
El resentimiento es un sentimiento terrible… y poderoso, porque en este terreno resulta que no hay enemigo 
pequeño. 
De tal suerte que a las demandas contra el PRI y su presidente hay que agregarle la filtración de información 

confidencial del partido, que por cierto, no deja bien parados a muchos funcionarios de primer nivel del tricolor. 
Si usted la empieza a ver en los medios de comunicación ya sabe de dónde viene y el por qué se filtró. 

¿Y por qué tanto resentimiento? 
Hay que escuchar sus voces: los trabajadores opinan que se pudo evitar despedir a tantos trabajadores con 
antigüedad con solo una acción noble y justa: que el círculo dorado del PRI (llámese presidente, secretaria 
general, secretario de organización y todos los incluidos en el primer nivel) dejaran de cobrar los altísimos 
sueldos que perciben. O bien, al menos una nivelación como una demostración de fidelidad, compañerismo y 

solidaridad para con los priistas que han dado su trabajo durante años a la institución. 
Por ejemplo, Pablo Fernández cobra 90 mil pesos mensuales solo por ser presidente del partido, más los 120 
mil que recibirá como diputado, por supuesto. El sueldo del resto del círculo dorado recibe una cantidad similar, 
no menos de 70 mil pesos mensuales, en contraste con los casi 5 mil que recibían los trabajadores. 
Es decir, no importa que el edificio del PRI luzca vacío, sin vida, con oficinas cerradas y papeles archivados. 
La burocracia dorada del partido y su subsistencia (sueldos, camionetas, choferes, viáticos de restaurantes y 
tooooodo lo demás) está asegurado. 

Aun en los peores tiempos de crisis en la historia del PRI poblano. 
De terror. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
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Trascendidos blanquiazules 
Que el delicado estado de salud de Genaro Ramírez Rojas es una baja sensible para los morenovallistas 
en la coyuntura de la renovación del Comité Directivo Municipal del PAN en la capital del estado. 
Y es que este polémico personaje, que hace poco recobró sus derechos partidistas, era la carta fuerte de 
los panistas vinculados al grupo político del gobernador,  en caso de que el sucesor de Gerardo 

Maldonado Balvanera tuviera que decirse no por consenso, sino mediante el voto de sus militantes en una 
asamblea municipal. 
En otras palabras: Genaro Ramírez era el Plan B, para arrebatar a los yunquistas ligados al alcalde 
capitalino Eduardo Rivera Pérez el control del Comité Municipal. 
El Plan A sigue siendo Pablo Rodríguez Regordosa, ex secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 

Económico y actual diputado local electo por el distrito 14, con cabecera en la ciudad de Puebla. 
*** 

A propósito. 
Que Marco Antonio Ramírez Moreno es otro panista que ha comenzado a promocionarse en redes 
sociales, en Facebook principalmente, como el candidato de la tercera vía del PAN para la presidencia del 
Comité Directivo Municipal de Puebla. 
Marco Ramírez plantea en sus mensajes que el próximo dirigente del PAN en la capital del estado debe 
estar al margen de los grupos, “que sólo dividen y enemistan a la militancia”, y comprometerse a 
trabajar por la unidad y la reconciliación del partido, pero con apego a sus principios de doctrina, 

estatutos y programa de acción. 
El actual asesor del alcalde Eduardo Rivera tiene 25 años de militancia en las filas del blanquiazul, 
durante los cuales ha ocupado diversos cargos como coordinador de comunicación social de los ayuntamientos 
de Puebla y San Pedro Cholula Cholula, el Congreso del estado y de los senadores Humberto Aguilar Coronado 

y Javier Lozano Alarcón. 
En las elecciones locales de 2010 Marco Ramírez se desempeñó  como secretario de Electoral y de 

Organización de la Delegación Municipal del PAN en la capital del estado. 

 
*** 
Que ante la posibilidad de que Fernando Manzanilla Prieto no llegue a la LIX Legislatura del Congreso 
del estado, es probable que éste se mantenga en el equipo del próximo presidente municipal de Puebla, José 
Antonio Gali Fayad, en un puesto que aunque no forma parte del gabinete del ayuntamiento es de gran 
importancia. 

Me refiero a la Oficina de Presidencia, que en la gestión de Eduardo Rivera Pérez está a cargo de Abel 
Hernández López, quien en los hechos hace las veces de vicepresidente ocity manager al desempeñar 
funciones de gerencia sobre diversos proyectos y diversas secretarias de la estructura municipal. 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-01/politica/inducen-coma-al-panista-genaro-ramirez-tras-sufrir-paro-cardiaco
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/PAN01.jpg
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Otra área en la que Manzanilla podría colaborar con Gali Fayad en el ayuntamiento de Puebla es el 
Instituto Municipal de Planeación, al cual ya mandó como avanzada a Luis Fernando Graham Velver, quien 
es uno de sus más cercanos colaboradores desde que despachaba en Casa Aguayo como secretario General de 
Gobierno. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Una broma llamada Miguel Barbosa  

La posibilidad de que el Senador Miguel Barbosa Huerta se convierta en candidato a gobernador del 
Estado para cubrir el periodo de un año 8 meses, no debe ser tomada a broma y por el contrario, 
debe ser considerada muy, pero muy en serio. Sin embargo, la posibilidad de que sea postulado por 
una gran alianza de partidos (al estilo del gobernador) para el periodo de 6 años, es una verdadera 

vacilada. Chunga pura, pura chunga, pues. 
Miguel Barbosa no sólo carece de presencia entre la población del Estado, sino que postularse por el PRD es 
como firmar una sentencia de derrota. El PRD en Puebla existe gracias a la gracia del señor gobernador. El 
Partido de la Revolución Democrática carece de estructura y simpatías suficientes como para competirle a un 
cada vez fortalecido PAN y a un PRI que no pierde su votación ni fortaleza, pese al esfuerzo de sus dirigentes 
de hundirlo cada vez más. 
Ya en serio, Barbosa no tiene la calidad, presencia, simpatías, carisma ni encanto para competir por la 

gubernatura de Puebla frente a priistas como Blanca Alcalá, su compañera en el Senado o a Enrique Doger 
Guerrero o a José, Pepe, Chedraui Budib y tampoco frente a un Antonio, Tony, Gali alcalde electo de Puebla, 

quien será el candidato del morenovallismo. 
Ahora bien, la posibilidad de que el gobernador le conceda al PRD la posibilidad de que Barbosa sea el mini-
gobernador, es viable como una concesión a un aliado que ha sido fundamental para las alianzas electorales 
que llevaron a Rafael Moreno Valle a la gubernatura y que lo fortalecieron en la pasada elección local al ganar 
todo lo importante en diputaciones y presidencias municipales. 

Pero de ahí no pasa. La verdad es que e Senador Barbosa se quedará con su reconocimiento entregado hace 
pocos días por el gobierno de su natal Tehuacán, mantendrá los privilegios del morenovallismo, continuará 
como Senador y miembro de la cúpula nacional perredista y nada más, que de se suyo es mucho para un 
burócrata del Partido del sol azteca. 
Tener aspiraciones no es malo, al contrario. Y Barbosa sabe perfectamente que apuntarse como candidato a 
gobernador, no es nada más allá que una simple declaración para obtener espacios de mención en los medios 

de comunicación, porque en verdad no trae nada que pueda hacerlo gobernador del Estado. Es más, para 
poder apuntarse como aspirante de oropel necesitó de la autorización del personaje que controla en Puebla, 

todo lo que le interesa. 
Barbosa fue aprobado para meterse en la contienda. De lo contrario no podría aspirar ni siquiera a venir a 
Puebla a un evento político. De hecho, seguramente el señor gobernador se ha divertido mucho con las 
aspiraciones de uno más de sus empleados. 
El Verdugo 

Para los damnificados de los estados afectados por las lluvias los mexicanos han cooperado como siempre, con 
ejemplar solidaridad. El Verdugo dice: La Maestra Gordillo debería dar una cooperación, pues está en la cárcel 
por desvío de más o menos 2 mil 600 millones de pesos ¿o no? 
Gracias 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/una-broma-llamada-miguel-barbosa 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
¿Resucita la CTM? 

Lo que son las cosas de la vida.  A lo largo de los años, luego de su creación y consolidación, y 
posteriormente la salida de muchos sindicatos que después se llamaron independientes, la 
Federación de Trabajadores de Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (FTP-CTM) 
parece volver por sus fueros. 
Desde la época de don Blas Chumacero, cuando fue Secretario General de la FTP-CTM, cuando inició su 
liderazgo en 1951 el poder de la central obrera fue indiscutible. La rigidez del viejo líder provocó la salida del 

Sindicato de la empresa Volkswagen que desde 1964 hasta 1972 estuvo afiliado a dicha central con un solo 
dirigente Melquiades Trejo Hernández. 
Después, al paso de los años fue menguando su fuerza. A su muerte en 1977, la FTP-CTM inició una etapa de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/una-broma-llamada-miguel-barbosa
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debilitamiento mayor.  El sucesor de don Blas fue Adolfo García Camacho, quien tuvo enfrentamientos con 
otros dirigentes sindicales como Oscar Lerín del Sindicato de Artes Gráficas. 
Otro dirigente fue Crescenciano España, el último Senador de la República cetemista poblano. A su muerte, 
queda como dirigente Gonzalo Torres Chietla y luego lo suple el actual líder Leobardo Soto Martínez, que 
agrupa actualmente a unos 70 mil obreros. 

En ese entonces Torres Chietla se separa de su antigua central con el Sindicato de Diversas Industrias y agrupa 
a la fecha unos 10 mil trabajadores de los ramos hotelero, restaurantero y gasolinero. 
A la fecha, mientras Leobardo Soto fortalece su central, Torres Chietla va perdiendo sindicatos. Ya van dos que 
lo abandonan y retornan a la FTP-CTM. Se trata del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Flex-N-Gate  que aglutina 500 empleados y abandonó a Torres Chietla en octubre de 2012. 

En septiembre pasado, los trabajadores de la industria de autopartes Inteva Products Service Company 
(INTEVA) obtuvieron la titularidad de su Contrato Colectivo de Trabajo, tras elección celebrada en la Junta 

Local de Conciliación y Arbitraje, de la que resultaron ganadores por abrumadora mayoría. Aquí son 400 
trabajadores. 
La causa de la salida del Sindicato de Diversas Industrias se debe básicamente a la falta de rendición de 
cuentas de las cuotas obreras. Y también han informado de su regreso a las filas cetemistas. 
En 2011 Leobardo Soto fue reelecto por un periodo de seis años. Apenas en enero denunció que el despacho 
jurídico-empresarial del abogado Mario Bracamontes pretendía aniquilar los contratos colectivos de 48 
empresas poblanas, bajo pretexto de la entrada en vigor de la nueva Ley Federal del Trabajo. 

Explicó que tras dar seguimiento a las revisiones salariales de dicho número de empresas, principalmente del 
sector de alimentos, se detectó que el despacho Bracamontes pretendía anular los contratos colectivos vigentes 
y con ello terminar las relaciones obrero-patronales. 
Dijo que ante la intervención del sindicato dichos contratos siguen vigentes y con ello se protegió a cuatro mil 

trabajadores poblanos. 
A la fecha Soto Martínez, agrupa además en la FTP-CTM, cerca de 5 mil obreros de la construcción que laboran 

en la construcción de las plataformas y naves de Audi. De acuerdo a sus proyectos, contempla para principios 
de 2014, contratar 15 mil personas en San José Chiapa para las obras de la fábrica alemana  Audi, entre ellos 
mano de obra como: albañiles, electricistas, estructuristas y mecánicos. 
¿Resucita la FTP-CTM en el estado de Puebla y vuelve por sus fueros? El tiempo lo dirá. 
FALLECIÓ JORGE CABRERA 
El destacado economista poblano Jorge Cabrera Pérez falleció la semana pasada, víctima de cáncer. Fue 
presidente de la Liga de Economistas. 

Egresó de la tercera generación de la Escuela de Economía de la entonces Universidad Autónoma de Puebla y 
estudio dos maestrías en Lovaina, Bélgica. 
A la fecha se desempeñaba como académico de la Universidad de las Américas. Entre sus logros más 
significativos figura fue la implementación del Sistema de Transporte Colectivo que resolvió esta problemática 

en el gobierno de Guillermo Jiménez Morales. 
Se desempeñó como Director de Recaudación en la Secretaría de Finanzas. Fue subsecretario de Economía y 
subsecretario de Turismo. Actuó también como el asesor principal del presidente municipal de Puebla, profesor 

Jorge Murad Macluf. 
Descanse en paz. 
DE TODO UN POCO 
LA SENADORA de la Republica poblana Lucero Saldaña presentó al pleno un exhorto en el cual solicita a la 
Secretaría de Turismo contemplar en su Plan Sectorial políticas públicas que impulsen al sector gastronómico 
como parte fundamental de la política turística, pues sería benéfico para el ramo y beneficiará diferentes 

sectores como agricultura, educación y transporte. Estos programas pueden crear empleos, aseguró la 
legisladora. 
EN HUAUCHINANGO, la colonia Jorge Obispo carece de pavimentación, electrificación, agua potable y un centro 
de salud, y por años han sufrido la carencias de servicios básico sin que el gobierno estatal y municipal las 
hayan solucionado, denunció Alejandro Vázquez Nájera, dirigente del Movimiento Antorchista en la Sierra Norte 

de Puebla. También hace falta una escuela primaria. 
PARA reactivar la economía de Tehuacán y Teziutlán, el gobierno federal hizo entrega a través del INAES-

Puebla, a cargo de Jorge Arroyo García, de 13 millones 500 mil pesos, beneficiando a 250 personas, lo que 
impactará en la creación de empleos directos e indirectos en esas zonas mediante proyectos productivos. 
EN CHIAUTLA resultarán beneficiadas decenas de personas con la pavimentación de 10 kilómetros del tramo 
carretero Chiautla- San Miguel el ejido, vía rápida a Izúcar de Matamoros donde se invertirán 28 millones de 
pesos gestionados en la Cámara Baja por los legisladores Soraya Córdova Morán y Lisandro Campos Córdova. 
LA AUDITORÍA Superior del Estado de Puebla impartió el curso  “Seguimiento y Evaluación a Programas 
Presupuestarios 2013”, cuyo objetivo es coadyuvar con los Sujetos de Revisión en el ejercicio de los recursos 
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públicos, así como el seguimiento a los objetivos y fines de sus programas de gobierno, anuncio el titular David 
Villanueva Lomelí. 
UN GRUPO de Senadores de la República presentaron una iniciativa de ley para sancionar penalmente la 
falsificación y robo de certificados de identidad, que implica modificar el artículo 469 bis de la Ley General de 
Salud. La propuesta la respaldan los legisladores Blanca Alcalá Ruiz, Raúl Pozos Lanz, Oscar Román Rosas y 

Miguel Chico Herrera. 
En fin, como escribió Joan Brossa en su poema “Pasa un obrero”: 
Pasa un obrero con el paquete del almuerzo. 
Hay un pobre sentado en el suelo. 
Dos industriales toman café 

y reflexionan sobre el comercio. 
El Estado es una gran palabra. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/resucita-la-ctm 

 
 (Juan Carlos Espina von Roehrich) 
 
Lo que sí dijo Ocejo 
El pasado día sábado 28 de septiembre el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, a 
través de su Presidente, convocó a la militancia de todo el Estado a conmemorar el 74º aniversario 
de la fundación del partido. Con tal motivo, se invitó al Ing. Jorge Ocejo Moreno, Presidente de la 
Organización Demócrata Cristiana de América –ODCA-, miembro del Comité Ejecutivo Nacional, 

exsenador de la República, exdiputado federal, exsecretario general del mismo Comité, Consejero 
Estatal y Nacional, a dar un mensaje. 

Este discurso ha dado lugar a que se desate una serie de interpretaciones en los medios de comunicación y a 
que se infiera motivaciones políticas al respecto. Por ello, me parece que antes de abonar a dicha polémica, es 
necesario conocerlo a detalle. Me perimito transcribirlo literalmente. No tiene desperdicio. 
“Llegamos a este aniversario para festejar y también reconocer a quienes fundaron instancias partidarias, 
desarrollaron su liderazgo y hoy se mantienen firmes. Pero también la fecha se presta para hacer reflexiones y 

expresar algunos extrañamientos. 
Me conocen ustedes, porque hablo en positivo. Y no he sido nunca una voz que condena, ni un militante que 
cuestiona sin razones. Pero hay veces y hay cosas que uno tiene que reconocer y poner sobre la mesa. El 
debate serio, es parte de nuestra vida política y nos permite confrontar posiciones y tomar las mejores 
decisiones. 
Durante setenta años fuimos oposición, no solamente porque el sistema era fuerte y nosotros no habíamos 

ganado a la mayoría. Nunca porque el sistema tuviera razón al imponerse o negar la participación de nuestra 
propuesta, sino porque nunca nos planteamos ganar a la mayoría sobre la base del engaño, del efectismo de la 

propaganda o de la oferta más llamativa y superficial. Menos aún por la compra del voto. 
No tuvimos antes el poder porque no aceptamos cualquier camino para llegar a él, porque no creímos que el fin 
del poder justificaba cualquier medio para alcanzarlo, sino porque nuestra convicción era llegar a él cuando los 
principios de la democracia que estuvimos promoviendo y exigiendo, fueran comprendidos y asimilados por una 
nueva mayoría, que al hacerlos suyos nos elevaran hasta el pináculo de las instituciones. 

En lo personal como militante de esta tradición he convalidado y defendido lo que nuestro partido va acordando 
de manera democrática. Y también como hombre de principios y valores, me he opuesto en la discusión interna 
a las decisiones que no considero apegadas a lo que históricamente ha sido el PAN. 
Este, el nuestro, fue el partido que cuestionó todos los procesos electorales que se sucedieron en México desde 
los años veinte y hasta que se nos empezaron a reconocer los triunfos. 
Este fue un partido que escogía a sus miembros, pero que luego decidió afiliarlos por internet, sin siquiera 
haberlos visto. Pero esta modernidad y la tercera ola convierten a las instituciones en tierras de cualquier 

navegante, de cualquier bandera, sin principios ni compromiso. 
Podemos decir con orgullo que el Partido Acción Nacional ha sido un gran contribuyente a la democracia de 

México. Muchos años hemos vivido bajo una ideología de un Estado en el que todo lo público era bueno, todo lo 
privado condenable. 
Pero repasando la historia del PAN me he preguntado si algunos cambios que hoy observamos tienen que ver 
con nuestra identidad. 

Cierto es que, cuando un instituto político pasa de ser oposición o minoritario, a ser responsable de la 
administración se le presentan nuevos retos, nuevas necesidades y caminos inéditos. 
Esto desde luego resultó más difícil que ser oposición y tener un discurso puro, impoluto, que solo contenía 
nuestras inconformidades y nuestra perspectiva. Eso fue inédito en México y es un mérito enorme del Partido 
Acción Nacional. Pero no parece formar parte de la herencia adquirida que hoy nos distinga. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/resucita-la-ctm
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Tiene tal importancia que en aquellos días decíamos que la política implica la determinación, la voluntad de 
confrontar y aprender a ceder ante el interés de otros, para conseguir una nueva unidad. 
Y esto significaba que esperábamos la misma actitud en nuestros aliados, es decir, el que todos cedíamos ante 
los argumentos y representatividad de los aliados, y al hacerlo juntos conseguíamos un nuevo discurso que nos 
incluía a todos. Eso es muy distinto de la práctica hoy extendida de cambiar un apoyo por otro. 

La política que busca consensos, y que nos enseña a ceder para ampliar la representación, me parece un 
principio correcto, porque es el camino a la inclusión y a la unidad de lo diverso. Pero la política que sin 
consensos y por encima de principios avanza en las posiciones de poder, negociando solamente intereses con 
otras fuerzas políticas, sin duda degrada el ejercicio de la política y termina por perjudicar a la mayoría. 
No era parte del ser o la usanza del Partido Acción Nacional ganar una elección a como fuera, o con cualquier 

candidato. Muchas veces escogimos al candidato que mejor representaba lo que somos y lo que proponíamos, 
aunque ello fuera a conducirnos a no lograr el triunfo electoral. Pero mantuvimos la esencia que luego nos dio 

triunfos, triunfos nuestros, de Acción Nacional. 
Me preocupa hondamente el que algunas veces hayamos aceptado caprichos del poder o concesiones a quien 
más dinero ofrece en los procesos electorales. Eso no es parte de la herencia, ni lo que va a darnos un lugar de 
honor en el futuro político de México. 
Y me pregunto si algunos compañeros solo aspiran hoy a militar en un partido de intereses; donde el poder lo 
es todo, y el servicio y el compromiso y los principios, pasan a ser cuestiones secundarias. 
El patrimonio del PAN está anclado en una moralidad y en una ética. Lo que no debe cambiar o no se puede 

sustituirse es la moral y los principios. Guardo en mente la imagen de Maquío, que antes que nada era un 
demócrata. La imagen de Carlos Castillo, que antes que nada era un filósofo que militaba desde la moral. 
Pienso en los fundadores, que encontraron motivos en la corrupción gubernamental de los caudillos de aquel 
tiempo, para emprender la ruta que nos ha traído hasta aquí. 

Pero parece prudente subrayar cuál es el camino. Cuál es el camino que ya recorrimos. Y cuál es el camino que 
nos queda adelante. 

Haciendo recuento de lo que ha conseguido el PAN en estos tres cuartos de siglo podríamos decir que en el 
camino que dejamos atrás como huella están: 
1  La rectitud y consecuencia. Una rectitud republicana que respetó la ley. Pero que nunca la acomodó para su 
conveniencia. 
2 La transparencia política. Una transparencia que expuso con claridad lo que perseguíamos y que nunca 
recurrió a la simulación para ganar consensos. 
3  El privilegio del fondo, del contenido, de los grandes objetivos, sobre cualquier interés parcial o inconfesable. 

4   El principio de subsidiariedad, que parte de la noción de tanta sociedad como sea posible y solo tanto 
estado como sea necesario y 
5   El respeto por la identidad, tanto del partido como de la Nación, que tiene en su más íntima naturaleza, la 
solidaridad entre los mexicanos. 

Mi percepción es que en aras de fortalecer el poder, fuímos débiles en la defensa de los principios e 
inconsecuentes en la aplicación de sus dictados. Estamos en un momento de definiciones. El partido vive una 
época con peligros latentes. Hoy tenemos a los que en el lugar de los principios y el ejemplo de Maquío, de 

Gómez Morín o de González Luna, nos quieren contaminar sin respetar nuestra esencia. 
Ese poder no es el que necesita Acción Nacional si quiere volver a conducir este país durante el presente siglo. 
Mal haríamos en continuar por la vía del poder por el poder, o de optar por  las ofertas de alianzas sin 
principios. 
El país no nos lo perdonará. 
Los militantes que defendemos y practicamos los principios del PAN, queremos ver este aniversario como un 

momento de sincera confirmación de nuestros valores y como efectivo retorno a la sobriedad. Yo no creo, como 
algunos otros, que llegar al poder justifique el empleo de aquello que ha destruido a las instituciones o 
corrompido a los políticos. 
Yo sigo creyendo en la defensa de los principios sobre la base de los cuales, un día el pueblo nos llevó al poder 
cansado de trampas, corrupción e intereses opuestos a los de la mayoría. Creo y defiendo el ejercicio de la 

política y la aspiración del poder como algo que ennoblece y no como un ejercicio que denigra, que corrompe o 
que nos vuelva cínicos. 

Estoy seguro de que el pueblo aspira a encontrar en la imagen y en la oferta de los candidatos nuestros, el 
arquetipo de las mujeres y los hombres sobrios, sanos, sinceros, que sean ejemplo de conducta, confirmación 
de transparencia y fuente de confianza. 
Es mi convicción que se equivocan quienes están decididos a poner los principios que nos hicieron 
históricamente fuertes, por debajo de lo que puede darnos triunfos efímeros basados en el efectismo, pero 
carentes de moral y de legitimidad. 
Los que gobernarán en el futuro este país, deben ser los que rescaten lo mejor de las tradiciones mexicanas y 
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tengan el valor de generalizarlas. No los que se apoyen en las prácticas de la manipulación y cultiven la 
corrupción generalizada. Creo en la democracia, no en la manipulación y el pan y circo. Creo en el esfuerzo y el 
camino largo que nos trajo hasta donde hemos llegado.  
Y sobre todo, confío en el pueblo, que puede tener la debilidad de aplaudir hoy al más sonriente y más 
simpático, pero que sólo extenderá su mano al que junto con él haga el esfuerzo de levantar, con dignidad y 

con convicción, una sociedad participativa, empeñada en dar solución real a sus necesidades. 
He peleado contra el liberalismo extremo, ese que nos obstruyó el ejercicio legislativo y mantuvo la continuidad 
de una economía que confunde la prosperidad y el desarrollo humano con el simple crecimiento y que en lugar 
de constatar el bienestar de los ciudadanos se contenta con el control de las variables macroeconómicas. 
Me he opuesto a ese liberalismo porque creo en la urgencia de fortalecer la producción para el mercado interno, 

y en que el papel del Estado debe refrendar su responsabilidad promover la inversión y el fomento de la 
economía. 

El Partido Acción Nacional está emplazado. Está emplazado a orientar a la ciudadanía en la conservación de los 
espacios democráticos que hemos conquistado. Está emplazado a orientar a los mexicanos en la defensa del 
interés Nacional. 
Así se llama el Partido, Acción Nacional. Está emplazado a ser un partido de acción y no de contemplaciones. 
Pero está sobre todo emplazado a ser un partido de verdad, que defienda lo que los ciudadanos saben, lo que 
las mayorías dicen y lo que los hombres honrados defienden. 
Felicidades a todos los que en el contexto de esta celebración, han sido precisamente reconocidos por ser la 

fuerza y vida de nuestro gran Partido. 
Larga vida al Partido Acción Nacional. 
Viva México.”  
La siguiente semana me permitiré hacer algunos comentarios. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/lo-que-si-dijo-ocejo 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
12 tras el SOAPAP 
No son una, dos ni tres, sino 12 las empresas –de México, Estados Unidos, Sudamérica e incluso Europa- que 
hasta el momento se han inscrito al proceso de licitación internacional lanzado por el gobierno del estado 
para concesionar –que no privatizar- hasta por 20 años el Sistema Operador de Agua Potable y 
Alcantarillado del Municipio de Puebla. 
Una fuente cercana al proceso señala que se espera sea en diciembre próximo cuando se conozca la decisión 

del comité técnico encargado de analizar las propuestas técnicas y económicas y elegir a la más conveniente 

para el Estado. 
El gobierno morenovallista recibió un SOAPAP quebrado y saqueado, con una deuda estimada en más de 3 
mil millones de pesos y múltiples problemas en cobranza, infraestructura y operación, que mediante un 
aceitado mecanismo de corrupción hicieron millonarios a sus últimos tres directores generales, en especial a 
Eduardo Macip Zúñiga, uno de los peces gordos del marinismo que incluso tuvo que huir y exiliarse un 

tiempo en Miami para que no lo alcanzara la mano de la justicia. 
Gracias a un complicado proceso de reingeniería, el organismo lleva 12 meses funcionando con números 
negros y ha empezado a reducir la carga de su deuda, en especial la fiscal. El SOAPAP podría quedarse como 
está y sobrevivir cómodamente lo que resta del sexenio; sin embargo, más temprano que tarde volvería a ser 
técnicamente inviable, dada la urgencia de realizar fuertes inversiones para garantizar el servicio de 
suministro de agua potable a todos los poblanos, poco acostumbrados, por cierto, a pagar lo que consumen, 
sobre todo quienes viven en fraccionamientos de lujo. 

De ahí que el modelo al que recurrió el gobierno fue el de la concesión, que aprobó recientemente el 

Congreso del estado en medio de ruido, mucho ruido, provocado más por los intereses económicos de grupos 
particulares que por la ignorancia de la mayoría de los diputados sobre el verdadero fondo del asunto. 
Concesionar no es lo mismo que privatizar, como lo prueba el hecho que desde hace varios trienios el servicio 
de recolección de basura en el municipio de Puebla esté concesionado, que no privatizado, sin ningún 
problema. 
Ni las tarifas van a aumentar de costo ni el agua, que ciertamente es un bien nacional, pasará a manos 

extranjeras, como aseguran a gritos los críticos de escritorio enamorados de su añoso discurso. 
El SOAPAP necesita ser total y definitivamente rescatado y reconvertido en una 
empresa eficiente y competitiva, que ofrezca calidad, cantidad y cobertura total a los poblanos. El Estado, 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-02/lo-que-si-dijo-ocejo
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por múltiples razones, no puede hacerlo, porque de entrada no cuenta con los recursos que se requieren para 
ello, y por eso es necesaria la intervención de una empresa especializada, en una operación de ganar-ganar. 
De ahí la importancia de la licitación que ya se desarrolla bajo estrictas medidas 
de confidencialidad y transparencia, y en la que como digo 12 empresas están participando. 
De hecho, para que no haya ninguna duda sobre el fallo, dos reconocidos testigos 

sociales están vigilando desde el principio todos los procedimientos del caso para que al final, de forma 
paralela, emitan un dictamen sobre la legalidad, certeza y confiabilidad de la decisión del comité técnico. 
Se trata de la consultora Aregional y de la Organización no Gubernamental Contraloría Ciudadana para la 
Rendición de Cuentas, que gozan de alta credibilidad social y que avalarán o reprobarán el proceso, con el fin 
de que la concesión sea otorgada a quien ofrezca mejores soluciones y cirugía mayor, no sólo una aspirina, al 

terrible problema que representa el SOAPAP, siempre en función del mejor interés para Puebla. 
¿Así o más claro? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El suicidio priista 
Los llamados líderes priistas ven cómodamente desde sus regidurías, diputaciones locales y federales, 
presidencias municipales, delegaciones y senadurías como agoniza su partido en la entidad y su indiferencia 
acelera la muerte de su partido político.  
Pero nada de eso les importa porque antes de sus principios ideológicos está su bolsillo.  

De acuerdo a reportes de las dirigencias estatal y municipal de Puebla ninguno de los priistas con cargo de 
elección popular cumple con la colaboración económica que establecen los estatutos de su partido. 

Su desentendimiento hacia la agonía de su partido va más allá de lo económico. Son como familiares en espera 
de una herencia y cuentan los minutos para ver morir a ciertos miembros de su  estirpe para quedarse con el 
partido. 
Lo que no ven los priistas con cargos públicos es que su apatía no daña a Pablo Fernández o a Claudia 
Hernández, sino que debilitan, al grado de la inanición, al partido que los llevó al lugar en donde están. 

Sin embargo, prefieren dejar morir lentamente a su partido y optan por mantenerse quietos, no abrir la boca y 
mucho menos la cartera. 
Una y otra vez son testigos de la debilidad con la que se conducen frente a Rafael Moreno Valle y ni así logran 
reaccionar.  
La eutanasia política parece ser el destino del PRI. Y los priistas ilusamente confían en que en el 2015 las cosas 
cambien como por parte de magia y sueñan en un pacto entre Rafael Moreno Valle y Enrique Peña Nieto para 

que ganen algunas diputaciones federales. 
Parece que ya olvidaron que cuando Enrique Peña Nieto ganó la Presidencia de México gritaron a los cuatro 

vientos que tomarían revancha en este 2013 y recuperarían la mayoría en el Congreso y las principales 
Presidencias Municipales y nada de eso ocurrió.  
Al contrario, la pasividad de los priistas, el canibalismo con el que actúan los llevó a empeorar su situación.  
Los priistas no se han dado cuenta pero están muy cerca de cometer un verdadero suicidio.  
**      **      **  

Una parte de la crisis económica por la que atraviesa el PRI se debe a que Enrique Agüera cerró la chequera y 
con ello se aleja su interés por dirigir al partido que sólo lo usó para financiar la mayor parte de la campaña de 
la capital (incluidos los diputados).  
Enrique Agüera entendió muy tarde que lo ven como el magnate que puede mantener un agonizante partido y 
no como un verdadero líder.  
El ex rector y ex candidato a alcalde no obtuvo ni regidurías, ni diputaciones, ni presidencias municipales, ni 
delegaciones, ni el respeto de los priistas.  

Pero la ansiedad de Agüera por el fuero lo puede llevar a comprar su diputación federal plurinominal con la 
manutención del maltrecho partido.  

Agüera financió la concentración priista en Venustiano Carranza para defender la Reforma Energética y ahí 
volvió a confiar en las promesas de Ivonne Ortega.  
Ya quedó demostrado que, una vez más, no le cumplieron al ex candidato y le arrebataron la delegación del 
IMSS con una facilidad que espanta a los propios agüeristas.  

Así que para Enrique Agüera la diputación federal plurinominal tendrá un costo muy alto.  
Pero actualmente no le queda de otra.  
**      **      ** 
A un día de que Alfonso Esparza rinda protesta como rector de la BUAP para el periodo 2013 -2017 ningún 
universitario tiene seguro su cargo.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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El nerviosismo se respira en las oficinas de la máxima casa de estudios y cada minuto crecen más las 
especulaciones sobre los funcionarios que pueden repetir en el cargo y cuáles no. Y cuáles pueden incorporarse 
al círculo principal del rector. 
Lo único cierto es que todos los funcionarios de la BUAP han presentado su renuncia y todos llegarán con su 
trabajo hasta el próximo domingo pero el próximo lunes todo puede ocurrir.  

Así que si es funcionario universitario por nada del mundo apague su celular o radio nextel este fin de semana. 
**      **      **  
Una buena fuente de la BUAP confió a este reportero que Guillermo Nares sí piensa en la jubilación como una 
salida digna de la universidad.  
Lo piensa tanto que lo dice en voz alta. 

Pero su pensamiento no ha llegado a la solicitud formal y por escrito. 
Guillermo Nares ahora piensa en dos cosas: en qué tiempo pedirá su jubilación y quién filtró sus planes.  

Insisto, piensa en voz alta y las paredes oyen.  
Y también crea sus propios fantasmas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44934:el-suicidio-priista&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que a propósito del Congreso Internacional de Rendición de Cuentas, el gobierno del estado a través de la 
Secretaría del Transporte de Bernardo Huerta informó del gasto de un millón 12 mil 496 pesos para el 
traslado de 152 poblanos varados en Ixtapa Zihuatanejo a la ciudad de Puebla. 

Se trató de tres vuelos chárter contratados por asignación directa de acuerdo a la Ley de Adquisiciones, en 
tanto que la turbosina corrió a cargo de Aeropuertos y Servicios Auxiliares y el Grupo Aeroportuario Centro 
norte (OMA) autorizó la exención de la Tarifa de Uso de Aeropuerto para los pasajeros trasladados. 
Que el exdelegado del IMSS, Francisco Fraile García, ha enviado a más de un emisario y todo tipo de 

mensajes a las autoridades del Instituto para tender “puentes” de comunicación para conocer el estado legal de 
investigaciones contables y administrativas en curso. 
En el Seguro Social las autoridades correspondientes han remitido al ex funcionario federal a esperar los 
dictámenes de acuerdo a la ley de responsabilidades de funcionarios públicos, pero lo menos que le han 
recomendado es contratar un buen despacho de abogados. 
Que fue en la reciente gira de trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle en Nueva York donde hizo acto de 
presencia el presidente electo del municipio de Chalchicomula de Sesma, el priista Juan Navarro Rodríguez, 

para presentarse ante el mandatario estatal. 
Navarro es empresario migrante con negocios en la industria restaurantera en Nueva York y buscó la 

oportunidad para manifestarle al mandatario estatal su total disposición de trabajar con los programas 
gubernamentales como el Peso a Peso y otros esquemas de desarrollo municipal. 
Que en Yonkers el diputado del PRI Ernesto Leyva Córdova y el edil Navarro Rodríguez recibieron de 
manos del alcalde Mike Spano las llaves de la ciudad por su apoyo a la comunidad migrante poblana en esta 

ciudad neoyorquina, de las más numerosas en el vecino país del norte. 
Que mil 200 poblanos forman parte de la delegación artística que asiste a la edición 41 del Festival 
Internacional Cervantino en Guanajuato, donde el estado es el “invitado de honor” con la participación de lo 
más representativo de la comunidad cultural y artística. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193115 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Una BUAP, para los universitarios 
En las próximas horas el rector electo de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, enviará el primer mensaje respecto al 

rumbo de la universidad al dar a conocer los nombres de los vicerrectores, directores de área y jefes de 
departamento que lo acompañarán en su gestión. 
En las condiciones académicas, administrativas y políticas actuales, la composición del equipo reflejará el 
retorno a la academia y alejarse de la visión faraónica de la universidad. 

Sin embargo, lo relevante del relevo oficial con la toma de posesión de Esparza Ortiz empezaría con las 
actividades académicas y el diálogo con la comunidad universitaria. 
Académicos con larga trayectoria en la BUAP plantean la urgencia de reforzar el sentido de pertenecía de la 
Universidad entre los propios universitarios. 
Parece ilógico pero buena parte de los universitarios se sienten ajenos en las propias instalaciones como lo es 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44934:el-suicidio-priista&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193115
http://impreso.milenio.com/
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el Complejo Cultural Universitarios donde además de caros, los boletos a los diversos espectáculos no 
corresponden a la identidad cultural de los jóvenes poblanos. 
Pero existe un tema más grave aún, al interior de las instalaciones de la BUAP no existe un sistema de 
comedores o restaurantes donde puedan adquirir alimentos a precios accesibles, tanto maestros como 
estudiantes. Piden un alto al mercantilismo salvaje. 

Los universitarios buscan más espacios académicos que sean un modelo nacional, y ven en la “ciudad verde” 
una oportunidad para un campus de tecnología de punta, el cual está en la zona de Valsequillo, declarada 
recientemente área protegida. 
La calidad en la enseñanza es otro rubro del interés de los universitarios, y el asunto del relevo generacional en 
la docencia requiere de una renovación de la plantilla académica donde, por lo menos los investigadores del 

SNI, en docencia-investigación, están a un pie del retiro laboral. 
La BUAP debe cuidar y preservar el talento humano de quienes han dado su vida por la docencia e 

investigación, mismo que en activo o en el retiro pueden aportar soluciones diversas para evitar los gastos 
costosos del despilfarro de empresas “consultoras” externas. 
Frente a una situación presupuestal universitaria astringente, el ingenio para optimizar el recurso material y 
económico potencializando el talento universitario le ahorrará millones de pesos que se han despilfarrado para 
llenar los bolsillos a “terceros”. Ya veremos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193117 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 

 

Fracasan Foros de Reforma Hacendaria del PRI en Puebla 
 Desangelados y llenos de reclamos contra los Delegados Pablo y Fernando 
 “Solo nos buscan cuando quieren nuestro voto”, reclamaron campesinos 

Aumenta el malestar entre los priistas en contra de los delegados del Comité Ejecutivo Nacional, 
Fernando Moreno Peña y Presidente Pablo Fernández del Campo, primero porque no los han convocado 

a los foros para promover “las bondades” que tiene la propuesta de Reforma Hacendaria que envió el 
Presidente Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión y cuando los invitan han protestado porque aseguran 
que serán afectados por esa reforma impopular. 
Cada vez es más entendible porqué Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña, no quieren 
asistir a actos priistas multitudinarios, porque saben perfectamente que hay malestar en su contra, no sólo por 
las reformas, sino porque han ignorado a la militancia y “sólo cuando les conviene los buscan”. 
En el primer foro realizado en las oficinas del Comité Municipal del PRI sólo llegaron una treintena de personas 

y en las redes sociales surgió la pregunta entre los priistas:  

¿Alguien sabe si enviaron invitaciones? 
Lo único que voy a comentar...es ..les llegó alguna invitación para este evento..????? 
¿Alguien se enteró del foro? 
¿A que le temen Pablo Fernández del Campo y el Delegado Fernando Moreno Peña?. 
Estos son algunos de los reclamos en un grupo denominado “PRI AMIGOS” 
¡Chéquenlo!... 

EN LA CNC PROTESTAN CONTRA PABLO Y FERNANDO 
Mientras, por otra parte en un foro en la CNC, donde casi hubo un ciento de asistentes, los reclamos contra los 
Delegados no se hicieron esperar:  
“Solo van cuando necesitan de nuestro voto. Ya basta de que nos menosprecien porque no tenemos 
profesión, porque somos campesinos, solamente cuando necesitan nuestro voto acuden a nosotros 
para sacarnos un voto y que después ustedes vivan mejor” 

Reclamaron el abandono del campo pese a las promesas de mejoría que hizo Enrique Peña Nieto en campaña 

y hoy a casi un año de que asumió el poder las cosas siguen igual o peor. 
Dijeron que la Reforma Hacendaria sólo perjudicará más a los campesinos y se manifestaron en contra de la 
misma, incluso demandaron que los Diputados hagan una consulta y no tomen decisiones arbitrarias. 
Dicen que “cuando la perra es brava, hasta a los de casa muerde”. 
Ante este tipo de situaciones hay priistas que dicen que mejor deberían suspender los Foros en Puebla, porque 
seguirá siendo una válvula de escape de los militantes que han sido ignorados por los Delegados (Fernando y 

Pablo). 
Ahora es entendible porque ninguno de los 2 Delegados reciben a los grupos en el partido, allá en la diagonal, 
acaso ¿porque tienen miedo a los reclamos?. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193117
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En actos donde hay muchos priistas también han salido por la puerta de atrás. 
¿O no?- 
¿Los dirigentes respetan a sus militantes? 
¿Alguien que no tiene acercamiento e ignora a sus militantes puede llamarse dirigente, líder, guía o paladín? 
Son preguntas ¡eh!... 

Sin embargo la respuesta la tienen los priistas. 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Le quita RMV al SNTE el control de 7 direcciones de la SEP 
Como parte de la obsesión del mandatario Rafael Moreno Valle de eliminar cualquier equilibrio o contrapeso al 

jefe del Poder Ejecutivo, desde el martes de esta semana, sin hacer cambio de funcionarios, se le quitó el 
control operativo a las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de 
siete direcciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP), las cuales ahora estarán bajo el dominio del área 
de Recursos Humanos, que se convertirá en la dirección de mayor peso político dentro de la SEP. 
A los siete directores en cuestión se les ha quitado la función de hacer cambios de adscripción de los maestros 
o de otorgar nombramientos de docentes, lo cual en la práctica significa quitarles el control del manejo laboral 
del magisterio. Esas funciones ahora únicamente recaerán en la Dirección de Recursos Humanos. 

Desde el punto de vista de la exigencia de mejorar la calidad de la educación se podría ver esta modificación 
como un aspecto positivo, ya que era altamente cuestionable que el SNTE fuera juez y parte en el control de 
áreas estratégicas de la SEP. Sin embargo, esos cambios se sabe que no obedecen a la intención de reformar la 

enseñanza pública, sino solamente se busca desplazar al sindicato de posiciones de poder una vez que ha 
dejado de ser un aliado electoral de Moreno Valle. 
Para entender este asunto es necesario remontarse al sexenio pasado, ya que el entonces gobernador Mario 
Marín Torres, para intentar llevar una relación política sana con el SNTE, permitió que la sección 23 del SNTE 

propusiera a los titulares de la direcciones de Preescolar, Primaria, Secundarías Generales, Secundarías 
Técnicas y Educación Indígena de la SEP. 
Mientras que a la sección 51 del SNTE le dejó nombrar a los directores de Telesecundarias y Educación 
Especial. 
Al iniciar el actual gobierno se respetaron esos nombramientos, que se habían hecho por sugerencia de Eric 
Lara Martínez, quien era secretario general de la sección 23, y por Cirilo Salas Hernández, quien era dirigente 

del SNTE 51. Sobre todo porque ambos líderes habían sido los principales operadores de la campaña electoral 
de Rafael Moreno Valle para que en 2010 ganara la gubernatura de Puebla. 
Esa condición se rompió en las pasadas campañas electorales, ya que un nutrido grupo de profesores del SNTE, 

entre los que estaba Eric Lara, quien ya había dejado de ser dirigente del sindicato en Puebla y ahora es parte 
del Comité Ejecutivo Nacional de esa organización gremial, realizaron un acto de apoyo al entonces candidato 
del PRI a la alcaldía de la capital, Enrique Agüera Ibáñez, en el hotel Marriot, ubicado a un costado de la 
entrada de la autopista MéxicoPuebla. 

La reacción de intolerancia del gobierno de Moreno Valle no se hizo esperar, ya que primero hubo recriminación 
hacía los dirigentes del SNTE por no frenar el acto de apoyo a Agüera. 
Posterior a ello, se ordenó desde Casa Puebla, que fueran removidos de la SEP los directores de Preescolar, 
Primarias, Secundarias Generales, Secundarias Técnicas y Educación Indígena, es decir los nombramientos que 
se habían hecho por propuesta de Eric Lara, cuando este era secretario general de la sección 23 del SNTE. 
A continuación se permitió que la actual dirigencia del SNTE 23 propusiera los nombres de los nuevos titulares 
de esas direcciones, como una especie de concesión para que el sindicato de maestros se sumara de lleno en 

apoyo a Antonio Gali Fayad, el entonces candidato de la coalición Puebla Unida, y se dedicara atacar al 
aspirante opositor, Enrique Agüera. 
El SNTE propuso a los nuevos directores de la SEP y al mismo tiempo, buscó mostrarse como un actor neutral 

de la contienda electoral de este año, ya que no prohibió los apoyos a Gali y Agüera por igual. 
La gota que derramo el vaso fue el rumbo que a nivel nacional ha tomado el Partido Nueva Alianza –que es 
controlado por la cúpula del sindicato de maestros– de alejarse del PAN y el PRD, para buscar mayores 

acercamientos al PRI. Como parte de ese proceso fue echada Mónica Arriola como secretaria general de esta 
fuerza política, quien es hija de la dirigente defenestrada Elba Esther Gordillo Morales, y era una aliada política 
de Moreno Valle. 
Ante estos hechos, hace 20 días se decidió en el gobierno del estado quitarle a los siete directores de la SEP, 
que fueron nombrados por propuestas del SNTE, el control de asuntos laborales, para dejarles solamente la 
supervisión de aspectos académicos. Dicho movimiento fue un claro acto de revancha política y quitarle 
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posiciones política al sindicato, pues esos funcionarios ahora tendrán una labor de simple ornato. 
El SNTE está luchando para revertir esa decisión. Lo único que logró fue que se aplazara la medida que iba 
entrar en vigor hace una semana. Ahora el sindicato ha quedado marginado de aspectos vitales de la SEP y se 
le quita la condición de ser un contrapeso del Poder Ejecutivo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/le-quita-rmv-al-snte-el-control-de-7-direcciones-de-la-

sep/ 
 

(Editorial) 
 
LEGISLADORES ABYECTOS 

La Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso local avaló por unanimidad de votos un crédito de 

300 millones de pesos que contratará el gobierno estatal para subsanar los daños que provocaron las “lluvias 
severas” de septiembre, sin conocer la tasa de interés ni las listas de obras que se apoyarán con esos recursos. 
El dictamen se turnará este día al pleno, donde será ratificado. 
Tal vez el calificativo puede resultar exagerado y hasta ofensivo, pero el comportamiento que han tenido los 
diputados de la LVIII –con honrosas excepciones– es tan vergonzante que resulta abyecto. 
La representación popular que obtuvieron mediante el voto o la vía plurinominal la han  perdido en los hechos, 
pues estas personas se comportan como caja de resonancia y en muchos casos operadores y empleados de los 

deseos del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Peor que los tiempos en que gobernaba el Partido Revolucionario Institucional, los legisladores de esta primera 
mitad del trienio, quienes en campaña prometieron un equilibrio de poderes –lo mismo que el titular del Poder 
Ejecutivo– han asumido la cómoda posición de la sumisión, faltando a la más elemental dignidad política. 
Habrá que revisar si estos diputados han incurrido ya, sistemáticamente, en algún tipo de falta o delito por no 

cumplir con su obligación de ser contrapeso al gobierno estatal y su vigilante. 
Por lo pronto son corresponsables o tal vez los principales responsables de un estado de riesgo para las 

finanzas y el futuro económico de la entidad.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/legisladores-abyectos/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

 La redistritacion va 

 Será plan con maña? 
 Y los rijosos ?hasta cuando? 

Este mes quedará la redistritación en Puebla por parte del Instituto Federal Electoral, donde el territorio 

poblano pasará de 16 a 15 cabeceras distritales, según datos que ha proporcionado en los últimos días el titular 
de la Junta Local en Puebla, Luis Zamora Cobián. 
Ahora habrá que ver que tanto perjudicará a los partidos políticos el nuevo mapa electoral, porque en base a la 
propuesta que maneja la Comisión de Vigilancia, se busca desaparecer el distrito XIV de Izúcar de Matamoros. 

Esta región del estado de Puebla que tiene poco más de 70 mil habitantes, ha sido un bastión importante para 
el PRI, ya que en los últimos años se ha coronado con diversos triunfos electorales, excepto en la elección 
intermedia de este año cuando ganó el bloque integrado por el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por 
Puebla. 
Sin duda la nueva redistritación marcará el nuevo escenario político de Puebla rumbo a las elecciones de 2015, 
pues el grupo en el poder y que mandó por segunda ocasión al PRI a la lona, deberá mostrar su músculo 
político a fin de ratificar varios triunfos en las diputaciones federales. 

Y parafraseando al priísta Alejandro Armenta Mier, quien dijo que ni los triunfos, ni las derrotas son para 
siempre; habrá que ver si también el instituto tricolor aprendió su lección de no imponer candidatos, a fin de 
que en el nuevo mapa electoral puedan recuperar los espacios que han venido perdiendo. 

2 DE OCTUBRE NO SE OLVIDA 
Y a 45 años de la matanza de 1968 el hecho todavía sigue vigente en los corazones de México, principalmente 
en la Plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco donde se suscitó la tragedia que marcó el gobierno encabezado 

por el ex presidente de México Gustavo Díaz Ordaz. 
Sin embargo, lejos quedó el movimiento social encabezado por estudiantes, intelectuales, profesores, amas de 
casas y obreros, porque hoy en la actualidad, los jóvenes sólo buscan confrontación con el gobierno federal sin 
medir las consecuencias de sus actos. 
Ayer en las marchas conmemorativas al 2 de Octubre, fueron otra vez los famosos anarquistas que marcaron 
agenda en esta fecha tan importante para los mexicanos; sólo ellos saben quiénes son sus padrinos políticos y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/le-quita-rmv-al-snte-el-control-de-7-direcciones-de-la-sep/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/le-quita-rmv-al-snte-el-control-de-7-direcciones-de-la-sep/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/03/legisladores-abyectos/
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cuánto es el dinero que reciben para seguir paralizando a la capital de país con sus marchas. 
Estos mismos anarquistas que pueden entrar a la cárcel y 24 horas después salir libres, estas mismas personas 
que sólo hacen destrozos dejando pérdidas económicas que sin duda perjudica a más de uno. 
Sin duda, el 2 de Octubre no se olvida… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5866 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Exhibe ruta Bicentenario corrupción marinista 
Fue a mediados del sexenio de la corrupción encabezado por Mario Marín Torres, cuando se comenzaron a 
otorgar concesiones de taxis, mototaxis y del transporte público en general. 

Por supuesto que los beneficiados no podían ser otros: Los familiares, amigos, compadres y cómplices de Mario 
Marín Torres, mejor conocido como “El Rey de la Maldad”. 
Cuando la corrupción estaba a todo vapor en ese sexenio, un singular personaje tuvo la idea de crear una nueva 
ruta de transporte que le garantizara dinero después de abandonar el cargo. 
Con todo el poder que le confería su compadre, planeó e impuso lo que hoy conocemos como Ruta Bicentenario, 
más famosa desde ayer por causar uno de los accidentes más trágicos en la historia de Puebla, pues una 

persona perdió la vida y otros 61 resultaron heridos. 
De repente los poblanos nos tuvimos que acostumbrar a una nueva ruta de transporte público, sin saber que 
detrás de ella estaba ese singular personaje que también comenzó a regalar como larines permisos de taxis a 
familiares y amigos. 

Hoy que el gobierno del estado de Puebla anunció que le serán revocadas las concesiones a la ruta Bicentenario 
“A”, no me queda más que reconocer una vez más, la disposición del gobierno morenovallista por combatir la 
corrupción desmedida que hubo en el gobierno de Mario Marín. 

Las ratas que vieron el transporte público como un jugoso negocio, ahora tendrán que enfrentar la ley, la 
responsabilidad y el señalamiento de la sociedad civil. 
Por supuesto que los vivales sexenales no fueron nada tontos. No. Utilizaron una gran cantidad de 
prestanombres para hacerse de la mayor cantidad de permisos del transporte público, donde  sabían  que  había 
 buenos  dividendos. 
Ellos podrán decir lo contrario y cuando me vean de frente hasta reclamarme, pero los estoy acusando y 
señalando de rateros, no de pendejos. 

http://contraparte.mx/exhibe-ruta-bicentenario-corrupcion-marinista/ 
 
 
 
 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Ponga cuidado en los alimentos que prepara y consume. La secretaría de Salud ya está vigilando a los 
municipios colindantes con Hidalgo (Huauchinango y Chignahuapan) por el brote de cólera que surgió en el 
estado vecino por los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel. En Hidalgo se han presentado 33 casos de 
cólera y una persona ya murió por la enfermedad.  
Recuerde que la principal vía de transmisión de la bacteria es la ingesta de alimentos mal preparados, o aquellos 
que son crudos, especialmente de aquellos que vienen del mar, por lo que la recomendación para tener los 

cuidados necesarios no está demás, tenga presente entonces lavarse las manos y por debajo de las uñas por lo 

menos 20 segundos, hágalo por lo menos antes y después de ir al baño y antes de comer.  
Tenga presente que el cólera se presenta con cinco evacuaciones en menos de 24 horas, no presenta cólicos ni 
fiebres, sólo la diarrea intensa que provoca la deshidratación rápida, así que aguas con los pequeños y los 
adultos mayores. 
El PRI inició con su campaña para defender la reforma energética que impulsa Enrique Peña Nieto y así revertir 

los señalamientos negativos que han emitido partidos de oposición. Para ello sirvió la reunión de ayer de los 
priístas con decenas de campesinos afiliados a la Confederación Nacional Campesina (CNC), a quienes se les 
aseguró que Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se van a privatizar. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5866
http://contraparte.mx/exhibe-ruta-bicentenario-corrupcion-marinista/
http://www.contraparteinformativa.com/
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La orden presidencial es clara, se debe limpiar, hacer a un lado la idea de la privatización y posicionar entre la 
población la reforma energética, sin duda una labor difícil tomando en cuenta que ayer los propios campesinos 
increparon a Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña, dirigente y delegado estatales del PRI, sobre 
la reforma; algunos asistentes se levantaron de sus asientos para reprochar a sus líderes el distanciamiento que 
han marcado con sectores como el campo y manifestaron su oposición hacia la reforma energética y 

propusieron que se realice una consulta ciudadana para conocer el porcentaje de mexicanos que apoyan o 
rechazan la reforma y se ponga a consideración de los diputados. 
Los diputados retomarán el tema de la regulación e implementación de candidaturas ciudadanas, sobre todo en 
requisitos como las firmas que deberán presentar los interesados y aspectos como el financiamiento que se les 
otorgarán La diputada panista Josefina Buxadé refrendó la disposición de los legisladores para recibir 

sugerencias de partidos políticos o asociaciones civiles para regular esta figura. 
http://www.ngpuebla.com/node/63834#.Uk1bMdLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Cada quien su infierno 
No cabe duda que cada quien vive su propio infierno y es que mientras la mañana de este martes en un viaje 
relámpago a la Ciudad de México fui víctima de las arbitrarias manifestaciones de los maestros integrantes de la 
CNTE. Arbitrarias porque sostengo que la libertad del ser humano termina en dónde inicia la de otro. 
Secuestrar las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional Benito Juárez y las avenidas principales de acceso 

por poco más de 3 horas no es más que un acto de violación de derechos. Además del caos vehicular, 
embotellamientos y consecuencias secundarias (llegadas tarde al trabajo por ejemplo) se imagina usted a la 
cantidad de personas que sin deberla ni temerla perdieron sendos vuelos?. Simplemente no tienen madre. 

Pero mientras las mentadas de madre pasaban por mi mente y alguna que otra por mi voz me puse a analizar 
sobre la inquietante inestabilidad que viven los chilangos. Diariamente se levantan una hora más temprano de 
lo acostumbrado pues, como ya parte de su vida, quizá alguna de las estaciones del metro que utilizan o unidad 

de transporte público puede estar fuera de servicio gracias a los "maestros" . 
Si, efectivamente no hay cielo sin infierno. Es una palpable realidad que la ciudad más grande del país parece el 
paraíso en muchas cosas. Deportes, comercio, espectáculo, desarrollo, seguridad, entre muchas otras. Sin 
embargo no imagino a ninguno de nosotros los poblanos organizando el día con base a una o varias 
manifestaciones. 
Es ante estas circunstancias tan lamentables que prefiero, sí señores, prefiero esquivar baches, ladrones de 
transeúntes, tráfico que "desquicia" , semáforos descompuestos, trabajos de poda de árboles y hasta los 

vendedores ambulantes en cada uno de los semáforos de la ciudad. Nosotros, con todo y todo seguimos 
viviendo como cualquier chilango desearía. 
http://www.ngpuebla.com/node/63758#.Uk1bSdLTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
El crédito por 300 millones, un misterio más del morenovallismo 

El subsecretario de Egresos, Eduardo Tovilla, compareció ante la Comisión de Presupuesto del Congreso de 
Puebla para convencer a los diputados de avalar la iniciativa del gobierno morenovallista para solicitar una línea 
de crédito por 300 millones de pesos a fin de resarcir los estragos de “Ingrid” en la entidad. 
En 20 minutos, los legisladores dieron su visto bueno, sin embargo, el representante de la Secretaría de 
Finanzas ni siquiera se dignó en explicarles a los diputados cuál será la tasa de interés que pagará la entidad ni 
por cuántos años. 
El colmo fue que los diputados aprobaron a ciegas la iniciativa de Moreno Valle y ni siquiera saben los 

lineamientos del nuevo crédito. Lo único que saben es que será el gobierno federal el que pagará el capital y el 
estado, los intereses. 
En los últimos tres años, Rafael Moreno Valle ha pagado del erario mil 108 millones de pesos para los intereses 
de dos empréstitos requeridos por Mario Marín en 2007 y 2010 y a pesar de eso, a los diputados poco les 
importó que ahora los poblanos se embarquen con otro pago de intereses. 
Lo grave parte de la Secretaría de Finanzas que en su afán de alimentar la opacidad oculta la tasa, el monto de 
interés y los años del endeudamiento, pero aún más grave que los diputados aprueben, sumisamente, cualquier 

cosa que les imponga el mandatario. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/el-credito-por-300-millones-un-misterio-mas-del-morenovallismo 

http://www.ngpuebla.com/node/63834#.Uk1bMdLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/63758#.Uk1bSdLTwbA
http://periodicocentral.mx/component/k2/el-credito-por-300-millones-un-misterio-mas-del-morenovallismo
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